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По 3,5 месяца 

за каждого убитого
Эксперты предрекают: у Андерса Брейвика, 

получившего смехотворное наказание 
за свое страшное преступление, 
могут появиться подражатели

НОРВЕЖСКИЙ суд на ми-
нувшей неделе признал 
террориста Андерса Брей-
вика вменяемым и приго-
ворил его к 21 году тюрьмы 
за убийство 77 человек. 
Больше по закону - нель-
зя. Это и есть «настоящая 
демократия», которую 
Евросоюз пытается на-
вязать России какой год 
подряд. Теперь понятно, 
что это такое. Демократия 
по-европейски - это ког-
да меньшинство (не важно 
какое - сексуальное, наци-
ональное или, как в случае 
с Брейвиком, террористи-
ческое) диктует свою волю 
большинству. Хотим ли мы, 
россияне, такую убогую, 
извращенную демокра-
тию?

САМ Брейвик не скрывает, 
что очень доволен пригово-
ром. Обжаловать его он не 
собирается. Что, впрочем, 
совсем не удивительно: усло-
виям, в которых будет содер-
жаться террорист, позави-
довал бы любой российский 
зэк. Да что там заключенный - 
о таких «жилищных» условиях 
многие наши сограждане до 
сих пор лишь мечтают. В нор-
вежской тюрьме «Ила» (где, 
кстати, находился Рыжий Тар-
зан - Вячеслав Дацик) специ-
ально для Брейвика оборудо-
вали целое крыло. Ему выде-
лили три комнаты - спальню, 
кабинет и спортзал, а также 
дворик, обнесенный бетон-
ной стеной. Короче, преступ-
ник ни в чем не будет чув-
ствовать себя обделенным и, 
возможно, даже продолжит 
сочинять «манифесты», по-
священные миграционным 
проблемам Европы. Иначе 
зачем ему свой кабинет?

Такая несоразмерность со-
вершенного преступления и 

понесенного наказания шо-
кировала всех здравомысля-
щих, не зомбированных «де-
мократической» пропагандой 
людей. Ведь Брейвик факти-
чески получил всего лишь по 
3,5 месяца тюрьмы за каждо-
го убитого.

- Мы увидели чудовищную 
несправедливость и полное 
отсутствие гуманизма, по 
крайней мере по отношению 
к родным жертв Брейвика, - 
уверен известный политолог, 
профессор МГУ Александр 
Дугин. - Цивилизованная Ев-
ропа продемонстрировала 
двойные стандарты. Брейвик 
будет сидеть в уютной нор-
вежской тюрьме, а родствен-
ники погибших будут страдать 
до конца жизни, осознавая, 
что террорист так и не понес 
сколь-нибудь серьезного на-

казания. На мой взгляд, после 
этого приговора европейцы 
должны задуматься - а какое 
общество они строят?

Страшно и то, что за время 
судебного процесса для мно-
гих людей Брейвик стал по-
литической фигурой и даже 
неким символом. Ведь он 
расстреливал молодежь на 
острове Утойя не просто так 
- он демонстрировал свой 
протест не контролируемому 
никем процессу миграции, 
защищал, так сказать, ста-
рушку Европу от «чужаков». И 
единомышленников у него не 
так уж мало, как может пока-
заться на первый взгляд. Мяг-
кий приговор Брейвику может 
подвигнуть их повторить его 
страшный поступок.

- Проблема миграции в 
Европе никуда не денется, 

скорее наоборот - она будет 
лишь нарастать, - продолжа-
ет Александр Дугин. - Власти 
вряд ли сделают серьезные 
выводы из этого преступле-
ния: случившееся, вероятнее 
всего, будет просто признано 
досадным недоразумением. 
Поэтому Брейвик, увы, может 
стать героем для определен-
ной части мыслящей Европы. 
Уверен, что на его месте, как 
это ни ужасно, уже сегодня 
захотели бы быть многие ев-
ропейские блогеры. Ведь что 
они увидели на суде? Откорм-
ленное лицо Брейвика, его 
уверенное поведение, весь-
ма уважительное отношение 
к нему со стороны участников 
процесса…

Получается, что «норвеж-
ский стрелок» добился того, 
чего хотел: суд стал для него 
хорошей пиар-кампанией. И 
есть серьезный риск, что в 
скором времени у Брейвика 
могут возникнуть подража-
тели. Сколько человек могут 
пасть их жертвами? Сотни? 
Тысячи? Ведь они наверняка 
захотят быть «круче» своего 
кумира, лишившего жизни 77 
человек…

Миграционная проблема 
с каждым годом встает все 
острее не только в Европе, но 
и в России. Засилье приезжих 
с Кавказа и из Средней Азии 
и отсутствие реакции властей 
рано или поздно может при-
вести к появлению доморо-
щенных брейвиков. Поэтому 
то, что случилось в Норвегии 
22 июля 2011 года, - весьма 
поучительный урок для всех. 
Ведь кто знает, что будет, 
если российские власти се-
годня не задумаются о том, 
как регулировать миграцион-
ные процессы? Радует только 
одно: в России, в отличие от 
Норвегии, сохраняется по-
жизненное заключение. Но, 
к сожалению, на смертную 
казнь у нас наложен морато-
рий…

Юлия ФРОЛОВА
Фото Reuters/Vostock-Photo

Брейвик добился того, чего хотел, - пиара

Ждем вас с 11 до 18 часов 
по адресу: 
ул. Мира, д. 34, лит. А. 
Проезд: ст. м. «Горьковская»,  
«Петроградская». Тел. 334-35-57
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Продолжается 

ДОСРОЧНАЯ подписка
на газету «Смена»

 на 1-е полугодие 2013 года 
во всех почтовых отделениях 

Санкт-Петербурга 
и Ленинградской области,  

а также в РЕДАКЦИИ.

(выпуск с ТВ-программой по понедельникам)

Не стало 
Анатолия 
Ежелева

ИЗВЕСТНЫЙ петер-
бургский журналист, че-
ловек-легенда Анатолий 
Ежелев был сбит маши-
ной на Каменноостров-
ском проспекте, когда 
поздно вечером воз-
вращался с работы. От 
полученных травм Ана-
толий Степанович скон-
чался в машине скорой 
помощи. В субботу его 
похоронили на Волков-
ском кладбище.

Ежелеву было восемь-
десят, и он работал всю 
жизнь - до последнего 
дня. Работал на обо-
ронном заводе в Ле-
нинграде, на целине в 
Алтайском крае. С 1963 
по 1970 год был журна-
листом «Смены», много 
писал о комсомольских 
стройотрядах, о людях 
труда. Позже в течение 
многих лет заведовал 
ленинградским корпунк-
том газеты «Известия». 
А на волне перестрой-
ки стал народным де-
путатом СССР, членом 
Верховного Совета, ра-
ботал в Комитете по во-
просам гласности, прав 
и обращений граждан. 
Возглавлял в это бурное 
время Ленинградский 
- Санкт-Петербургский 
союз журналистов.

В течение последних 
лет Анатолий Степано-
вич работал в Балтий-
ской медиа-группе - ли-
тературным обозрева-
телем газеты «Невское 
время».

Редакция «Смены» вы-
ражает соболезнования 
родным и близким Ана-
толия Ежелева.

ОПАСНАЯ 
ГУМАННОСТЬ



327 августа 2012 годанедели
Проблемы 

потребителей 
энергетикам 

до лампочки?
Процесс перехода на новую систему 

оплаты электроэнергии вызывает 
у петербуржцев массу вопросов, 

но ответить на них, похоже, некому

МНОГИЕ петербуржцы, 
пришедшие в последнюю 
неделю в центры приема 
платежей «Петроэлектро-
сбыта», чтобы заплатить 
«за свет», столкнулись с 
неожиданной ситуацией. 
Протянув кассиру привыч-
ную карточку, в которую 
они по обыкновению соб-
ственноручно вносят по-
казания счетчика, в ответ 
услышали: «Больше эти 
карточки не принимаем - 
теперь счета будут прихо-
дить на дом!»

ДЕЙСТВИТЕЛЬНО, с 1 сен-
тября вступают в силу Пра-
вила предоставления комму-
нальных услуг собственникам 
жилых домов и помещений 
в многоквартирных домах, 
утверж денные Постанов-
лением правительства РФ 
№ 354 от 6 мая 2011 года. 
Этот документ меняет не 
только порядок начисления 
платы за электроэнергию, но 
и порядок расчета с энерго-
сбытовой компанией.

Теперь ежемесячно гражда-
не должны будут сообщать в 
«Петроэлектросбыт» инфор-
мацию о потребленной ими 
электроэнергии, то есть по-
казания своего счетчика. Это 
можно будет сделать по теле-
фону или с помощью специ-
альной квитанции, заполнив 
в ней соответствующие поля. 
Уже в августе порядка 200 ты-
сяч потребителей, случайно 
выбранных из базы компании 
(разумеется, без их согла-
сия), получили по почте проб-
ные счета за потребленную 
электроэнергию. Но вот что 
интересно: расчет был про-
изведен, исходя из среднего 
норматива потребления элек-
троэнергии. Гражданам пред-
ложили оплатить выставлен-
ные счета, а уже в следующем 
месяце получить перерасчет 
- в зависимости от того, како-
во фактическое потребление 
электричества. С учетом того, 
что летом энергопотребле-
ние значительно меньше, чем 
зимой и, соответственно, в 
большинстве случаев меньше 
норматива, «Петроэлектро-
сбыт» сделал отличный ком-
мерческий ход. Насколько он 
согласуется с законодатель-

ством - другой вопрос.
В общем, пока новая систе-

ма оплаты только проходит 
«обкатку». В «Петроэлектро-
сбыте» «Смене» отказались 
сообщить, когда новые сче-
та получат все потребители 
и что они в этих счетах уви-
дят - реально потребленные 
киловатты или киловатты по 
среднему нормативу. Будут 
ли начисляться пени, если 
потребитель откажется опла-
чивать завышенные «норма-
тивные» счета и отдаст ПЭС 
деньги только за реально по-
требленную энергию, нам не-
известно. Неизвестно также, 
когда Петербург окончатель-
но откажется от картонных 
карточек. Все это, конечно 
же, приводит людей в заме-
шательство и порождает мас-
су вопросов. Ответить на них, 
похоже, некому: звоня в спра-
вочную службу ПЭС, потре-
бители, как правило, слышат: 
«Справочная служба в насто-
ящий момент перегружена».

Одновременно с этим с 
1 сентября меняется порядок 
расчета платы за электро-
энергию, израсходованную 
на общедомовые нужды. 
Раньше она была пропорци-
ональна внутриквартирному 
потреблению, а теперь будет 

начисляться пропорциональ-
но размеру общей жилой 
площади, принадлежащей 
потребителю в многоквар-
тирном доме. Соответствен-
но, больше станут платить те 
жильцы, у которых квартира 
больше по размеру.

Между тем с 1 сентября 
квартплата в Петербурге 
снова вырастет. Примерно 
на шесть процентов подоро-
жают вода, водоотведение 
и отопление. Однако самое 
заметное увеличение цифр 
в квитанциях ждет горожан с 
началом отопительного се-
зона. Связано это с тем, что 
помимо новых расчетов за 
электроэнергию теперь мы 
будем по-новому платить и за 
энергоресурсы. Плату будут 
начислять не по среднему, 
а по факту использованного 
тепла, то есть за 8 месяцев, а 
не за 12, как раньше.

- В отопительный период 
рост платы за отопление к 
действующему уровню соста-
вит 49 процентов, - сообщи-
ли в городском Комитете по 
тарифам. - Однако при окон-
чании отопительного сезона 
плата за отопление взимать-
ся не будет.

Юлия ФРОЛОВА
Фото Интерпресс

Кто бы вкрутил мозги чиновникам и энергетикам?

СЧЕТА 
И КВИТАНЦИИ

Вопрос задавала
Людмила АНДРЕЕВА

Павел СОЛТАН, 
заместитель председателя 
Законодательного собрания 
Санкт-Петербурга:
- Я приветствую возвращение подобных знаков отличия. 

Моральное стимулирование - это правильный подход. Од-
нако самое главное для повышения престижа рабочего че-
ловека - современные условия труда и размер заработной 
платы.

Дмитрий ШАГИН, 
художник-митек:
- Возврат к награждению за доблестный труд рабочих и 

крестьян я целиком и полностью поддерживаю, хотя вряд 
ли это как-то особенно повысит их рейтинг среди прочих 
профессий. Чтобы в современном обществе рабочие вы-
глядели достойно, они должны получать достойную же пла-
ту за труд, и они должны чувствовать себя не никому не нуж-
ной единицей, а сплоченным рабочим классом. Ни первое, 
ни второе невозможно до тех пор, пока наши производства 
оккупированы гастарбайтерами. Мигранты работают за 
минимальную оплату с минимальным же качеством. Сего-
дня страсть к наживе тех, кто дает им работу вместо наших 
строителей, мастеров, водителей (а они не перевелись на 
Руси!), лишает русских людей не только престижа, не толь-
ко гордости за звание рабочего человека, но и достаточных 
средств к существованию.

Василий ГЕРЕЛЛО, 
певец:
- Надо менять настроения в обществе. Сколько прекрас-

ных песен сложено про рабочих - их и до сих пор поют на 
домашних праздниках, потому что они правдивые и душев-
ные. Они не устарели. Я, например, пою «Спят курганы тем-
ные» - про паренька-шахтера, и зал всегда подхватывает. 
Но слышим ли мы песни о честных тружениках по телевизо-
ру, по радио? Ни одной! В основном воспевается безделье 
и сомнительный образ жизни. Не лучше картина в театрах, 
кино. А уж про литературу и говорить нечего! Любой изда-
тель с порога прогонит автора книги о трудовом коллекти-
ве, о мастере золотые руки.

Роман ПАСТУХОВ, 
президент Петербургского союза 
предпринимателей:
- Будет правильным сделать знаки отличия за доблестный 

труд. Мы напрасно от них отказались. Я не так давно был в 
США, там в фордовских цехах на самом почетном месте вы-
вешены портреты «ударников капиталистического труда». 
Спрашивал, помогает ли это предприятию. Отвечали, что 
помогает: за передовиками тянутся остальные, ими гордят-
ся дети и жены. Отдача от морального поощрения есть. Я, 
правда, не стал бы ограничиваться только представителя-
ми рабочих профессий. Заслуживают отличий и руководи-
тели среднего и малого бизнеса: они в непростых условиях, 
зачастую без поддержки местных властей, создают новые 
рабочие места, поднимают нашу промышленность и тор-
говлю. А некоторым из них впору давать медаль «За личное 
мужество».

ПОЛНОМОЧНЫЙ представитель президен-
та России в Уральском федеральном округе 
Игорь Холманских заявил о намерении об-
ратиться к Владимиру Путину с предложени-
ем о введении звания «Герой труда», прирав-
ненного к званию «Герой России», и медали 
«За трудовое отличие».

Как вернуть 
уважение 
к рабочим 

профессиям?
- спросила «Смена» 

у известных петербуржцев

ОПРОСОПРОС
VIPVIP--
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Звонок. Какие будут перемены?

НА ЭТОЙ неделе, 31 авгу-
ста, исполняется ровно год 
с того момента, как присту-
пил к своим обязанностям 
новый губернатор Петер-
бурга Георгий Полтавчен-
ко. В последний день лета 
2011 года Законодатель-
ное собрание утвердило 
его на этом посту 37 голо-
сами «за». Сразу же состо-
ялась церемония инаугура-
ции: в торжественной об-
становке градоначальник 
принял присягу и пообе-
щал верой и правдой слу-
жить Петербургу.

УЖЕ СПУСТЯ несколько ме-
сяцев после этого эпохаль-
ного события стало понятно, 
что стиль управления нового 
губернатора кардинально от-
личается от того, к которому 
мы привыкли при Валентине 
Матвиенко. Спокойный, несу-
етный, чуждый публичности 
Георгий Полтавченко, каза-
лось, был антиподом своей 
предшественницы. Что при-
шлось по вкусу большинству 
петербуржцев...

Горожане поддержали 
целый ряд решений ново-
го губернатора: отказ от 
многомиллионных трат на 

городские праздники, пере-
осмысление ряда крупных 
инфраструктурных проектов, 
ревизию всех строительных 
объектов. Полтавченко от-
менил традиционный пивной 
фестиваль у СКК «Петербург-
ский» и, на радость всем нор-
мальным людям, подписал 
скандальный закон о запрете 
пропаганды гомосексуализма 
среди несовершеннолетних… 
Наконец, достойно пережил 
свою первую зиму в ранге гу-
бернатора, хотя и признавал-
ся, что с 31 августа 2011 года 
перестал любить снег.

Впрочем, надо признать, 
что небесная канцелярия 
была милостива к Георгию 
Полтавченко: снега в про-
шлую зиму выпало мало, по-

этому его уборка особых на-
реканий у горожан не вызыва-
ла. Да и сосульки перестали 
падать на головы петербурж-
цев, поскольку сосулек было 
в минувшую зиму опять-та-
ки мало. Зато беда случи-
лась там, где никто не ждал: 
в разных районах города, и 
в первую очередь в Колпине, 
начали рваться трубы, люди 
неделями сидели без тепла. 
Головотяпство местных чи-
новников, не сумевших во-
время организовать аварий-
ные работы на теплотрассах, 
Смольный заметил не сразу. 
Его реакция на сложную си-
туацию в Колпине была явно 
запоздалой. Так что зима-
2011/12 все же оказалась для 
Георгия Полтавченко не такой 
уж простой...

Как и его предшественница 
Валентина Матвиенко, сра-
зу после своего назначения 
губернатор много говорил 
о необходимости занимать-
ся жилищно-коммунальной 
сферой, а также расселением 
коммунальных квартир. Одна-
ко пока серьезных подвижек в 
этом направлении, признаем 
честно, не произошло. А весь-
ма туманная Программа со-
хранения исторического цен-
тра на данный момент не по-
зволяет прогнозировать, что 
ситуация в ближайшее время 
может сдвинуться с мертвой 
точки.

Наконец, несмотря на все 
обещания Георгия Сергееви-
ча, пока в Петербурге так и 
не решена банная проблема, 
о которой «Смена» так много 
пишет. На Петроградской сто-
роне не появилось ни одной 
новой помывочной. Остает-
ся неясной судьба Посад-
ских бань. На месте Пушкар-
ских инвестор строит новый 
бизнес-центр.

Естественно, в течение 
своего первого года на посту 
губернатора Георгий Полтав-
ченко только вникал в курс 
дела, формировал новую 
команду. Но теперь для него 
приходит время решительных 
действий. Увидим ли мы их?

Ольга РЯБИНИНА
Фото Интерпресс

Теперь 
от Полтавченко 
ждут 
решительных 
действий

Спокойный, несуетный, 
непубличный

Какие решения Георгия Полтавченко, 
утвержденного в должности губернатора год назад, 

запомнились петербуржцам больше всего

Как и его предшественница 
Валентина Матвиенко, сразу после 
своего назначения губернатор 
много говорил о необходимости 
заниматься жилищно -коммунальной 
сферой, а также расселением 
коммунальных квартир. 
Однако пока серьезных подвижек 
в этом направлении, признаем 
честно, не произошло.
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Первый срок - 

не комом
Петербургские политологи по-разному оценивают 

стартовый губернаторский год

ГАЙД-ПАРК
КАКОВЫ успехи и 

неудачи губернатора 
Георгия Полтавченко? 
Что ему удалось, а что 
нет за минувший год? 
Какие задачи пред-
стоит решать ему в 
ближайшее время? Об 
этом рассуждают ве-
дущие питерские по-
литологи.

Валерий ОСТРОВСКИЙ:
«Городскому правительству 
не хватает амбициозности»

- ПРИ ГЕОРГИИ Полтавчен-
ко, на мой взгляд, в Петербур-
ге стало больше политиче-
ской открытости. Благодаря 
новому губернатору избра-
ние нового состава Законо-
дательного собрания прошло 
в спокойной, демократичной 
атмосфере. Да и сам петер-
бургский парламент стал бо-
лее многоцветным.

Еще одно достижение Геор-
гия Полтавченко - наведение 
порядка в городских финан-

сах. Здесь я бы отметил ра-
боту вице-губернатора Сер-
гея Вязалова - финансиста, 
который не углубляется в 
политику, но всегда стоит на 
страже интересов городской 
казны. Меня очень радует, что 
многие дорогостоящие про-
екты подверглись глубокому 
анализу и ревизии, причем в 
сотрудничестве с заинтере-
сованными группами обще-
ственности.

И все же сегодня перед 

Георгием Полтавченко масса 
нерешенных задач. Для него 
настает пора выдвижения 
крупных, значимых проек-
тов. Один из них мы уже зна-
ем - это проект реконструк-
ции исторического центра. 
Правда, его детали до конца 
еще не проработаны. Одна-
ко помимо него должны быть 
еще какие-то инновационные 
идеи - в частности, связанные 
с наукой, промышленностью 
и интеллектуальной сферой. 

Мне кажется, такой идеей 
могло бы стать завоевание 
Петербургом первенства в 
стране в какой-то сфере. На-
пример, мы могли бы опере-
дить другие регионы по про-
изводительности труда. В 
любом случае в работе губер-
натора и его команды долж-
на присутствовать амбици-
озность - пока ее не хватает. 
Впрочем, не исключено, что  
Полтавченко просто выжида-
ет более удачный момент.

Здесь бы я вспомнил харак-
теристику, которую недавно 
дал нашему губернатору Вла-
димир Путин: «Хитрован он 
у вас - Георгий Сергеевич». 
Действительно, губернатор 
четко просчитывает наперед 
все ходы, старается опре-
делить время, когда та или 
иная акция своевременна. 
Поэтому такая оценка со сто-
роны президента кажется мне 
очень точной и в то же время 
позитивной.

Владимир ЕРЕМЕНКО:
«Многие кадровые назначения 
были поспешными»

- ГЕОРГИЙ Полтавченко 
ушел в трехнедельный отпуск 
как раз накануне годовщины 
начала своей губернаторской 
службы. Возможно, нам дают 
понять, что переходный пери-
од завершен, что все необхо-
димые притирки и наладки в 
системе управления городом 
произошли и впереди у пра-
вительства четыре года спо-
койной работы.

Отметим несомненные до-
стижения прошедшего года. 

При всех известных труд-
ностях бюджета расходы на 
социально-культурную сфе-
ру увеличились почти на три 
миллиарда рублей. После 
нескольких месяцев сложных 
переговоров со строитель-
ными организациями Смоль-
ному удалось договориться 
о новых формах взаимодей-
ствия в условиях реального 
сокращения бюджета. В ре-
зультате объемы жилищного 
строительства не упали, как в 

Москве, а сохранились на до-
стигнутом уровне.

Но что беспокоит лично 
меня? Сокращение бюджет-
ных расходов произошло в 
основном за счет крупных ин-
вестиционных проектов - от-
каза от возведения Орловско-
го тоннеля, Ново-Адмирал-
тейского моста и других. Но 
ведь известно, что если нет 
расходов, то нет и доходов. 
Такой подход, на мой взгляд, 
не является дальновидным.

Не вполне продуманной ка-
жется мне и кадровая поли-
тика губернатора. Из восьми 
вице-губернаторов сохрани-
ли свои посты двое. Одинна-
дцать комитетов возглавили 
новые люди. Многие назна-
чения выглядели достаточно 
поспешными. Правитель-
ство сложилось в основном 
из представителей силовых 
и банковских структур. Про-
фессионализм некоторых но-
вых кадров лично у меня, да, 

думаю, и не только, вызывает 
сомнения. Одной из отраслей 
руководит человек, который 
большую часть своей про-
фессиональной жизни специ-
ализировался совсем в дру-
гой сфере. Другую возглавил 
спортивный функционер. На 
третью должность назначен 
очень молодой амбициозный 
человек, вообще не имеющий 
опыта государственной служ-
бы. В чем состоит великий 
смысл подобных назначений?

Дмитрий ГАВРА:
«Полтавченко успешно справился 
с дефицитом бюджета»

- ГЕОРГИЙ Полтавченко 
стал губернатором Петер-
бурга в очень непростой для 
города период. Во-первых, 
начался новый политический 
цикл, во-вторых, принципи-
ально изменилась ситуация 
с бюджетом. Доходы Петер-
бурга начали сокращаться, и 
стало понятно, что двигаться 
вперед семимильными ша-
гами и продолжать реализо-
вывать масштабные проекты, 
не считаясь с затратами, уже 
нельзя.

Прошел год, и мы увидели, 
что из этой ситуации Георгий 
Полтавченко и его правитель-
ство вышли с честью. Удалось 
сохранить социальные статьи 

бюджета, принять новые со-
циальные законы и в целом 
удержать ту высокую планку 
социальной защиты населе-
ния, которую задала Валенти-
на Матвиенко.

Полтавченко четко обозна-
чил вектор своего губерна-
торства - он будет сохранять 
и развивать исторический 
центр Петербурга. Что это 
значит? Градоначальник на-
мерен провести инвентари-
зацию и комплексную ренова-
цию исторического центра и в 
то же время взять под защиту 
исторические здания, пано-
рамы и виды... Разработка 
этого амбициозного проекта 
- несомненное достижение 

Георгия Полтавченко и его ад-
министрации.

Наконец, будучи консерва-
тором, Полтавченко в то же 
время - очень современный 
губернатор. Он активно поль-
зуется «Твиттером», встре-
чается с блогерами, его ин-
формационная политика хоть 
и лишена внешних эффектов, 
но в то же время очень замет-
на. Все это в целом подвину-
ло городское правительство в 
сторону современных форма-
тов коммуникации.

Что касается задач, ре-
шением которых будет не-
обходимо заняться Георгию 
Полтавченко, их достаточно 
много. Большинство лежит 

в экономической плоскости. 
Мне кажется, для губернато-
ра очень важно вернуть Пе-
тербургу статус самого ум-
ного города России - города, 
где производится инноваци-
онный наукоемкий продукт 
(компьютерные программы, 
высокоточная электроника, 
военная техника). Кроме того, 
мы вполне могли бы стать 
университетской столицей 
страны. Зачем нам везти из 
Таджикистана и Узбекистана 
строителей, если оттуда мож-
но приглашать лучших про-
граммистов, математиков и 
технологов?

Еще одна задача - переза-
грузка инвестиционно-стро-

ительного комплекса города. 
Время легких денег, которые 
имели строители в 2000-е 
годы, прошло. Город должен 
создать условия для того, 
чтобы можно было сократить 
себестоимость возведения 
квадратного метра жилья.

Наконец, нужно срочно ре-
шать транспортные пробле-
мы Петербурга - необходимы 
прорывные инновационные 
решения, иначе через четыре-
пять лет наш город встанет в 
большой пробке так, как сто-
ит сегодня Москва.

Подготовила
Ольга РЯБИНИНА

Фото Интерпресс



В ПРЕДДВЕРИИ ново-
го учебного года во всех 
крупных магазинах и на ве-
щевых рынках Петербурга 
открылись школьные ба-
зары. И как всегда, здесь 
идут ожесточенные споры 
между детьми и их роди-
телями по поводу того, что 
действительно необходи-
мо ребенку в школе.

Лишь бы 
не череп!

На Северном рынке школь-
ный базар, который, по ин-
формации администрации 
Выборгского района, здесь 
находится, состоит всего 
лишь из одной палатки с кан-
целярскими принадлежно-
стями. Есть еще один канце-
лярский отдел, но он на рынке 
постоянный и не имеет ника-
кого отношения к сезонной 
торговле. Продавцы палаток 
сетуют, что их клиентов пере-
манили к себе большие мага-
зины и супермаркеты. Однако 
за неделю до 1 сентября и 
здесь хватает народу.

- Мама, я не хочу стать по-
смешищем! - пафосно заяв-
ляет подросток, когда мама 
предлагает ему купить те-
традки с изображением пу-
шистых зверюшек. - Хочу вот 
это!

Выбор сына вгоняет жен-
щину в ступор. С обложки 
тетрадки ей улыбаются че-
репа из какого-то мультика. 
Мама сначала с раздражени-
ем смотрит на продавца (мол, 
почему у вас продается такая 
гадость?), а потом - на сына.

- Саша, ты что, обалдел?! 
Даже не думай, я такое не ку-
плю! - категорично заявляет 
она.

Еще минуту длится этот 
«идеологический спор», но в 
итоге обе стороны приходят 
к компромиссу и соглашают-
ся на тетрадки с Бэтменом на 
обложке. Женщина, вздохнув 
с облегчением, быстро от-
дает деньги продавцу. На ее 
лице читается, что лучше уж 
Бэтмен, чем скалящийся че-
реп.

Мимолетная 
мода

А рядом уже новые страсти 
- девочка требует купить ей 
ручку за 170 рублей. Мама в 
недоумении вскидывает гла-
за на свое чадо и спрашивает, 
почему так дорого.

- Потому что она одним кон-
цом пишет, а другим стирает. 
Такая ручка мне нужна на эк-
заменах. А толку от всех этих 
карандашей и ручек, которые 
ты набрала? Лучше купи мне 
одну нормальную! - объясня-
ет дочка.

Людмила, продавец канце-

лярского отдела, отмечает, 
что подобные споры она слы-
шит каждый день. И ладно, 
если ребенок просит просто 
дневник с любимым мультге-
роем, так ведь многие к шко-
ле требуют себе новый ноут-
бук или «примочку» к компью-
теру! Иногда за продвинутым 
поколением просто не угнать-
ся, но... продавцы стараются. 
Например, Людмиле, жен-
щине в возрасте, приходит-
ся быть в курсе того, какие у 
детишек сегодня любимые 
мультсериалы и фильмы, что-
бы заказывать у поставщиков 
наиболее ходовой товар.

- Но на это не следует всег-
да полагаться, так как увлече-
ния определенными героями 
мимолетны, - говорит она. 
- Вот недавно все девочки 
хотели себе тетрадки с изо-
бражением волшебниц из 
мультика «Винкс», но сейчас 
интерес пошел на спад. А вот 
посмотрите на этот черный 
пенал с изображением дра-
кона! Он мне совершенно не 
нравится, мрачный какой-то. 
Но это один из самых попу-
лярных пеналов - приходится 
заказывать.

От пары 
тысяч до 

бесконечности
В сетевых магазинах поку-

пателей заметно больше, чем 
на рынке, да и ассортимент 
во многих случаях шире. Мно-
гие сетевики накануне ново-
го учебного года оформили 
большие отделы для школь-

ных товаров и выпустили спе-
циальные каталоги. При этом 
цены на однотипные товары 
могут отличаться в сотни раз! 
Например, рюкзаки прода-
ются как за 199 рублей, так и 
за пять тысяч. Есть тетрадки 
за рубль (памятные нам еще 
с советских времен зеленого 
цвета объемом 12 листов), а 

есть и за 900 рублей! Так что 
на сборы ребенка в школу 
родители тратят очень раз-
ные суммы. Но минимум, как 
признали опрошенные нами 
мамы и папы, - 10 тысяч руб-
лей. Особенно «дороги», ра-
зумеется, первоклашки.

- У нас сын в первый класс 
идет, так один рюкзак для 
него нам обошелся в 4800 
рублей! - рассказывает Татья-
на Чурсина. - Но мы понима-
ем, что на рюкзаке ни в коем 
случае нельзя экономить. От 
этого будет зависеть осанка 
ребенка. Мы купили рюкзак 
со специальной ортопедиче-
ской спинкой. На школьную 
форму потратили около 3500 
рублей. А еще есть учебные 
пособия или отдельные те-
традки с заданиями, которые 
нам надо будет докупить. Та-
кие тетрадки прилагаются 
к определенному учебнику. 
Учебник выдает школа, а те-
традки у всех учеников инди-
видуальные и покупаются ро-
дителями.

Екатерина Яценко, кото-
рая собирает в четвертый 
класс своего десятилетнего 
сынишку, отмечает, что, хотя 
у ребенка остался старый 
рюкзак и много тех школьных 
вещей, которые он может ис-
пользовать в этом году, все 
равно траты получаются при-
личные.

- Он растет, так что форму 
надо новую, - говорит она. - А 
это - полторы тысячи на пид-
жак, 800 рублей на брюки, 
еще нужно несколько смен-
ных рубашек по 500 рублей. 
Также надо поменять спор-
тивную форму и докупить 
несколько пар новой обуви. 
Причем обувь должна быть 
качественной, и стоит она не-
дешево. На этом фоне канце-
лярия - это, конечно, мелочи. 
Да и в школе наверняка опять 
придется докупать какие-ни-
будь учебники. Это дополни-
тельно тысячи три-четыре. 
Вот и считайте!

Юлия ЛИ
Фото Интерпресс
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День знаний нынче дорог

Чтобы собрать ребенка в школу, 
придется выложить минимум 10 тысяч рублей

Родители уверены: на рюкзаке экономить нельзя

ШКОЛЬНАЯ 
АРИФМЕТИКА

Список необходимых для первоклассника вещей 
из года в год растет

Готовьте кошельки, 
мамы и папы!

Примерная стоимость принадлежностей 
для первоклассника-2012

 Школьная форма - 
в среднем 3 - 4 тысячи рублей

 Спортивная форма - 
в среднем 3 - 4 тысячи рублей

 Ранец, рюкзак - 
в среднем 2 - 4 тысячи рублей

 Мешок для сменной обуви - 
от 200 до 1000 рублей

 Пенал - от 40 до 600 рублей 
в зависимости от наполнения

 Две синие шариковые ручки - 
20 - 50 рублей

 Цветные ручки: красная, зеленая, 
черная - 30 - 60 рублей

 Простой карандаш, 2 шт., 
разной мягкости - 15 - 30 рублей

 Тетради в клетку, 
12 листов, 5 шт. - от 5 до 75 рублей

 Тетради в косую линейку, 
12 листов, 5 шт. - от 5 до 75 рублей

 Дневник - от 40 до 250 рублей
 Обложки для тетрадей, 10 шт. - 

от 30 до 300 рублей

 Папка для тетрадей - от 50 до 400 рублей 
 Подставка для книг - 80 - 300 рублей
 Линейка - 10 рублей
 Стирательная резинка, 2 шт. - 10 рублей
 Точилка с контейнером для мусора - 

25 рублей
 Альбом для рисования - 

от 10 до 300 рублей
 Набор цветных карандашей - 

от 25 до 800 рублей
 Набор цветных фломастеров - 

от 30 до 800 рублей
 Набор цветного картона - 

от 70 до 400 рублей
 Набор цветного пластилина - 

от 45 до 500 рублей
 Акварель - от 80 до 300 рублей
 Тушь - от 70 до 300 рублей
 Гуашь - от 75 до 300 рублей
 Набор кистей для рисования - 

от 30 до 500 рублей
 Набор цветной бумаги - 

от 30 до 400 рублей
 Ножницы - от 20 до 300 рублей
 Клей-карандаш и клей ПВА -

10 - 30/15 - 40 рублей

СПРАВКА «СМЕНЫ»
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Школьников приобщат 
к вечным ценностям. 

И к спорту заодно
Юных петербуржцев с этого года 

будут учить религии и светской этике, 
а также игре в регби и бадминтон

ДЛЯ 386 ТЫСЯЧ петер-
бургских школьников на 
этой неделе начнется но-
вый учебный год. Какие 
сюрпризы приготовили им 
чиновники от образова-
ния? «Смена» решила сум-
мировать все ноу-хау, ко-
торые в ближайшее время 
ждут школьников и их ро-
дителей.

1. Не только 
обучение, 

но и воспитание
Предмет «Основы рели-

гиозных культур и светской 
этики», вокруг которого в по-
следние годы было сломано 
столько копий, в обязатель-
ном порядке вводится в чет-
вертых классах всех школ. 
Преподаваться он будет по 
одному часу в неделю.

- Цель это курса - форми-
рование мотивации к осоз-
нанному нравственному по-
ведению, уважения к другим 
культурам, - объясняет пред-
седатель городского Коми-
тета по образованию Жанна 
Воробьева.

Курс включает шесть моду-
лей на выбор: основы свет-
ской этики, основы мировых 
религиозных культур, осно-
вы православной культуры, 
основы исламской культуры, 
основы иудейской культуры и 
основы буддийской культуры.

Заметим, что препода-
вать новый предмет будут не 
священнослужители, а сами 
школьные педагоги. В основ-
ном - учителя истории и лите-
ратуры. Для этого они прошли 
переподготовку в Академии 
постдипломного педагогиче-
ского образования.

      2. Больше 
          спорта - 
      больше игр

Третий урок физкультуры 
предложил включить в не-
дельное школьное распи-
сание Дмитрий Медведев в 
бытность президентом. Те-
перь это - обязательное тре-
бование для всех учебных за-
ведений.

Руководство городского 
Комитета по образованию 
сделало все, чтобы дополни-
тельная физра не была дет-
кам в тягость - они ведь нын-
че совсем хилые, поскольку 
сиднем сидят в Интернете, 
дополнительная физическая 
нагрузка может стать для них 
шоком. Школам посовето-

вали отдать лишний час под 
специальные виды спорта - 
плавание, ритмику, спортив-
ные танцы и даже хореогра-
фию. С нового учебного года 
список станет еще шире.

- Заключены договоры с 
ассоциациями бадминтона и 
фитнес-аэробики на прове-
дение занятий по этим видам 
спорта, - сообщила Жанна 
Воробьева. - С 1 сентября 
начнет действовать и дого-
вор, подписанный с Ассоциа-
цией регби.

3. Кормить будут 
лучше?

В этом году выросли за-
траты городского бюджета 
на питание школьников. Если 
в 2011 году на эти цели вы-
делялось 1,1 миллиарда руб-
лей, то в 2012 году - 1,3 мил-
лиарда.

На питание одного школь-
ника город расходует 80 руб-
лей в день: 32 рубля на за-
втрак, 48 рублей - на обед. 
Правда, целиком бесплатное 
питание положено лишь де-
тям из многодетных семей, 
детям-инвалидам, учащимся 
коррекционных школ, а так-
же детям-сиротам. Льготное 
питание (когда 70 процентов 
стоимости рациона опла-
чивает бюджет, а остальное 
- родители) положено учени-
кам 1 - 4-х классов, учащимся 
спортивных классов, а также 
детям, страдающим хрониче-
скими заболеваниями.

Остальным придется до-
вольствоваться тем, что пред-
лагают в школьных буфетах. 
Чтобы дети не тратили деньги 
на вредную еду, в Петербур-
ге в ближайшее время пла-
нируется ввести в школьных 
столовых карточную систему 
оплаты. Детям выдадут имен-
ные пластиковые карточки, 
на которые родители через 
терминалы будут зачислять 
деньги. Снять их с карточки 

будет нельзя - только потра-
тить в столовой.

4. Инвалидов 
примут 

в обычные 
школы

В новом учебном году в Пе-
тербурге продолжится вне-
дрение инклюзивного обра-
зования - системы обучения 
детей-инвалидов в обычных 
школах. Там дети с ограни-
ченными возможностями бу-
дут осваивать ту же програм-
му, что и их здоровые свер-
стники.

Главная сложность при вне-
дрении инклюзивного об-
разования - оборудование 
школ специальными при-
способлениями, в частности 
пандусами, перилами в ко-
ридорах, дополнительными 
устройствами в столовых. Как 
отметила Жанна Воробьева, 
Петербург успешно движет-
ся в этом направлении: почти 
в каждом районе города уже 
есть такие школы, где могут 
обучаться инвалиды.

Педагоги считают, что со-
вместное обучение пойдет на 
пользу и здоровым, и боль-
ным детям: первые будут ста-
новиться терпимее и гуман-
нее, вторые - смогут почув-
ствовать себя полноценными 
членами общества.

Правда, пока родители де-
тей-инвалидов сами не то-
ропятся отдавать детей в 
обычные школы. Многие вы-
бирают для своих чад дистан-
ционное обучение, которое 
в Петербурге также успешно 
развивается. Каковы его осо-
бенности? Дети-инвалиды и 
их родители за счет бюджета 
получают компьютеры и бла-
годаря им могут брать уроки 
«на расстоянии».

Ольга РЯБИНИНА
Фото ИТАР-ТАСС

Теперь «Основы религиозных культур» - обязательный предмет

НОВШЕСТВА

Вопрос задавала
Людмила АНДРЕЕВА
Рисунок Игоря КИЙКО

Александр ПОЛОВЦЕВ, 
актер:
- Мне очень нравились уроки физкультуры и литературы. 

Такое вот странное сочетание. К сожалению, во всяких там 
математиках-химиях-физиках я был не силен и испытывал 
во время этих уроков сильное напряжение. А на любимых 
предметах я переводил дыхание...

Александр ДОЛЬСКИЙ, 
бард:
- Я, видите ли, круглым отличником был. Не потому, что 

все вызубривал, а потому, что меня интересовали все пред-
меты. Учительница по физике шутила: «Только Дольский 
может не готовиться к уроку: он на ходу формулы выводит». 
И пение, и физкультура (при моей-то куче спортивных раз-
рядов) - все шло на ура. У меня есть такая песня - «Шко-
ла». В ней я выразил убеждение, что не предметы - главное. 
Главное - это образование души. Когда душа есть, тогда 
«гоп-стоп» не пролезает на столичные сцены, тогда ка-
бацкий певец с килограммовым крестом на голой груди не 
собирает лучшие залы страны. Призываю: больше уроков 
музыки, истории, краеведения! Больше экскурсий и поэти-
ческих вечеров!

Дмитрий СВЕТОЗАРОВ, 
режиссер:
- Я вырос в интеллигентной ленинградской семье, если 

можно так выразиться - литературоцентричной. С самых 
ранних лет я зачитывался романами Дюма, слышал, как 
вокруг говорят о литературных героях словно о живых лю-
дях, волнуются и переживают из-за них. Так что мои инте-
ресы под воздействием отца, режиссера Иосифа Хейфица, 
определились еще до школы. Обожаемыми предметами 
стали литература, история, английский язык: я готов был 
ими заниматься дни и ночи напролет.

Светлана КРЮЧКОВА, 
актриса:
- Самыми радостными уроками были для меня русский 

язык и литература. Если бы не точные науки, раздражавшие 
меня всегда (мышление-то образное, а не абстрактное!), то 
все мое учение можно было бы назвать счастьем. Сама до-
рога в школу была красивой, мы с подругами шли по чистым 
улицам, в окружении деревьев и цветов и входили в класс 
уже с улыбками. У нас и после уроков жизнь отличалась на-
сыщенностью: мы занимались внеклассным чтением, худо-
жественной самодеятельностью, пели в ансамбле, играли 
в КВН. Мы выписывали и зачитывали до дыр литературные 
журналы, открывали для себя новые имена, читали наи-
зусть стихи. Это был не тот поток бессмысленного мусора, 
который нынче в Интернете выдается за творчество. Одна 
юная чудачка даже звание себе присвоила: «Я - писатель-
блогер!» Девочка, ты бездельница и графоманка, и нет от 
тебя ни пользы стране, ни добра людям! Конечно, во мно-
гом это печальный итог многолетнего пренебрежительного 
отношения к русской литературе, русскому языку. Как же 
можно главный язык великого государства, великий язык, 
преподавать детям два часа в неделю? Надо возвращаться 
к прежним методикам, рождающим у детей искренний ин-
терес к слову и людям.

НА ЭТОЙ неделе Петербург, как и вся Россия, 
отметит Праздник знаний. В этот день одни 
впервые сядут за парту, а другие с ностальгией 
вспомнят о школьных годах.

Какой предмет 
вы больше всего 
любили в школе?

- спросила «Смена» 
у известных петербуржцев

ОПРОСОПРОС
VIPVIP--



ПОХОЖЕ, некоторые пе-
тербуржцы воспринима-
ют оружие самозащиты 
как способ доказать свою 
правоту в споре, а иногда 
и просто как предмет раз-
влечения. В последнее 
время в городе постоянно 
происходят случаи, когда 
какие-то хулиганы стре-
ляют по общественному 
транспорту или нетрезвый 
мужик начинает размахи-
вать своей «пушкой» перед 
прохожими. Причем, как 
правило, используется не 
боевое оружие, а оружие 
самозащиты. А ведь, ка-
залось бы, еще год назад 
были приняты поправки в 
Федеральный закон «Об 
оружии», которые ужесто-
чили правила покупки и 
хранения средств самоза-
щиты. Почему же безответ-
ственная стрельба на ули-
цах города продолжается?

Неуловимые 
стрелки

- За последние полгода 
наши троллейбусы и трамваи 
обстреливали из травмати-
ческого или пневматическо-
го оружия больше десятка 
раз! - возмущается Татьяна 
Брындина, пресс-секретарь 
ГУП «Горэлектротранс». - На-
сколько я знаю, с автобуса-
ми «Пассажиравтотранса» 
происходит то же самое. Как 
правило, хулиганы стреляют в 
вечернее время и подвергают 
огромной опасности пасса-
жиров и водителя. В одном 
случае в троллейбусе выстре-
лами было выбито стекло в 
середине салона. Оно полно-
стью рассыпалось на пасса-
жирские сиденья, и конечно, 
если бы там сидели люди, они 
могли бы серьезно постра-
дать. В последнее время эти 
хулиганы стали нашим бичом! 
Огонь открывают неожидан-

но либо из проезжающих ма-
шин, либо с темной улицы, а 
потом очень быстро убегают. 
Поэтому их тяжело заметить 
и потом опознать. Ни одного 
стрелявшего поймать не уда-
лось. Мы все случаи фикси-
руем, вызываем полицию. Но 
она нас порадовать поимкой 
преступников пока не смогла.

Пистолет - 
их аргумент

Еще большую опасность 
представляют собой неурав-
новешенные граждане, кото-
рые психологически готовы 
применить оружие даже в 
ходе несерьезной словесной 
перепалки, чтобы припугнуть 
оппонента. Для них наличие 
оружия в такой ситуации ста-
новится непреодолимым со-
блазном. Сотрудники право-
охранительных органов отме-
чают, что конфликты доходят 
до применения оружия чаще 
всего, когда владелец писто-
лета находится в состоянии 
алкогольного опьянения.

Так, например, произошло 
30 июля в Курортном райо-
не. Пьяный мужчина сначала 
убил облаявшую его собаку из 
травматического пистолета, а 
потом, когда хозяйка собаки 
стала возмущаться, открыл 
беспорядочную стрельбу на 
улице. А в июне на улице Не-
красова мужчина средних лет, 
будучи навеселе, из хулиган-
ских побуждений выстрелил 
в грудь пожилого прохожего, 
который осмелился сделать 
ему замечание.

Закон есть, 
а курсов нет

После нескольких громких 
убийств с использованием 
оружия самозащиты на эту 
проблему обратили внима-
ние депутаты Госдумы. Как 
мы уже заметили в самом 
начале статьи, год назад они 

приняли поправки в 
Закон «Об оружии», 
в соответствии с 
которыми попу-
лярная травматика 
была переквали-
фицирована в огне-
стрельное оружие 
ограниченного по-
ражения (ОООП). 
При этом депутаты 
ужесточили усло-
вия получения ли-
цензии на покупку 
ОООП. Сейчас эту 
лицензию не вы-
дают без прохож-
дения специальных 
обучающих курсов 
и успешной сдачи 
экзаменов. Также 
для получения раз-
решения понадо-
бится положитель-
ная рекомендация 
от участкового и 
справка из ПНД. 
Кроме того, зако-
нодатели ограни-
чили количество 
разрешенных ство-
лов на одного человека двумя 
единицами.

Однако специалисты счи-
тают, что этих поправок явно 
недостаточно. Поскольку они 
регламентируют лишь оборот 
травматики, а не ее использо-
вание.

Обязательные курсы по ис-
пользованию оружия самоза-
щиты - это, конечно, правиль-
но, поскольку многие имеют 
совершенное неверное пред-
ставление о возможностях 
травматического пистолета. 
Однако даже этот правиль-
ный по своей сути момент 
оказался плохо проработан. 
Поскольку таких курсов у нас 
попросту не существует!

- В итоге сложилась сле-
дующая ситуация: в полиции 
новые разрешения на приоб-
ретение личного оружия во-
обще не выписывают, пото-
му что люди не могут пройти 
обучение на курсах, - расска-
зывает Александр Ерешко, 
заместитель директора Бал-
тийского стрелкового центра. 

- Поэтому сейчас купить трав-
матику могут только те, у кого 
было разрешение еще до 
принятия закона. Что же ка-
сается организации спецкур-
сов, то лишь в мае этого года 
Министерство образования 
утвердило их учебную про-
грамму. И сейчас стрелковые 
организации пытаются полу-
чить лицензию на проведение 
этой образовательной дея-
тельности. В том числе и мы. 
В нашем центре уже разрабо-
тали свою программу обуче-
ния, отвезли ее в Москву на 
согласование с МВД, теперь 
ждем. Но получение лицен-
зии займет в любом случае 
еще как минимум два месяца.  

Эти препоны хоть и умень-
шают в целом оборот травма-
тического оружия по стране, 
однако усугубляют ситуацию 
с незаконно приобретенной 
травматикой. У нас, как из-
вестно, кто хочет, тот найдет. 
И бездумно стреляют чаще 
именно из нелегально приоб-
ретенного оружия! 

Что 
такое 

настоящая 
демократия

Впрочем, многие эксперты 
уверены, что травматическое 
оружие в принципе нельзя 
было разрешать простым 
гражданам! Дескать, люди 
слишком безответственно к 
нему относятся.

- Я сторонник того, что ору-
жия либо не должно быть в 
свободном хождении, либо 
оно все должно быть боевым, 
- уверен Евгений Ефимов, 
председатель совета Феде-
рации практической стрель-
бы в Санкт-Петербурге. - На-
род не понимает, что у него в 
руках! Думают, что помашут 
своими «пукалками», наставят 
синяков друг другу резиновы-
ми пулями и разойдутся. Од-
нако если мы из травматики 
попадаем в корпус, укрытый 
за курткой, то, может быть, 
еще и обойдется. А если в лоб 
- то это летальный исход! Во-
вторых, с боевым оружием 
всегда есть след, а травмати-
ка не оставляет следообразу-
ющих частей. Что опять-таки 
заставляет людей думать, что 
они могут безнаказанно при-
менять это оружие. Я считаю, 
что травматика - это оружие 
безответственных людей!

По словам Евгения Ефимо-
ва, у нас еще слаба оружей-
ная культура. Нет понимания, 
где и как можно применять 
оружие. Во многих западных 
странах оружия у населения 
много, но случаев хулиган-
ства крайне мало.

- Там ведь как? Один «шаг в 
сторону»… и лишение лицен-
зии на право владения ору-
жием пожизненно! - говорит 
Евгений Борисович. - Вот это 
настоящая демократия! Да, 
имеешь право. Но если купил 
оружие, то наложил на себя 
жесточайшие ограничения.

Юлия ЛИ
Фото ИТАР-ТАСС
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Стреляют ради развлечения

На улицах Петербурга все чаще открывают огонь 
из оружия самозащиты

Ужесточение Закона «Об оружии» 
не угомонило хулиганов

ПОД ПРИЦЕЛОМ

 ОАО «Фонд имущества Санкт-Петербурга» (ИНН 7838332649, КПП 
783801001, адрес: 190000, Санкт-Петербург, пер. Гривцова, д. 5, 
тел. +7 (812) 777-2727, e-mail: ivanova_av@property-fund.ru, далее - 
Организатор торгов), действующее на основании договора поруче-
ния с конкурсным управляющим ООО «Глобус-лизинг» (далее - Долж-
ник) Шепскисом Феликсом Харольдовичем (ИНН 780500719516, 
СНИЛС 018-803-951-61, Санкт-Петербург, наб. Черной речки, д. 41), 
являющимся членом НП «МСО ПАУ» (119071, Москва, Ленинский 
пр., д. 29, стр. 8, ИНН 7705494552, ОГРН 1037705027249), сообща-
ет, что 22.08.2012 г. в 14.00 на электронной торговой площадке www.
lot-online.ru состоялось подведение итогов торгов в электронной 
форме по продаже имущества Должника (191124, Санкт-Петербург, 
ул. Красного Текстильщика, д. 2, ОГРН 1027809190221, ИНН 
7825422528), признанного несостоятельным (банкротом) решением 
Арбитражного суда города Санкт-Петербурга и Ленинградской об-
ласти от 20.01.2010 г. по делу А56-88172/2009. Повторные торги по 
лотам 1 - 8 и первые торги по лотам 9, 11 признаны несостоявшимися 
в связи с отсутствием заявок, первые торги по лотам 10, 12 признаны 
несостоявшимися в связи с подачей одной заявки. Заинтересован-
ность участников торгов по лотам 10, 12 по отношению к Должнику, 
кредиторам, конкурсному управляющему отсутствует. Конкурсный 
управляющий, саморегулируемая организация арбитражных управ-
ляющих, членом или руководителем которой является конкурсный 
управляющий, в капитале участников торгов не участвуют.

Также Организатор торгов сообщает о проведении повторных от-
крытых торгов в электронной форме в форме аукциона по продаже 
имущества Должника. Форма подачи предложения о цене - закры-
тая.

Торги проводятся на электронной торговой площадке, адрес в 
сети Интернет: www.lot-online.ru, оператор - ОАО «Российский аук-
ционный дом» (далее - ЭП). Подведение результатов электронных 
торгов состоится на ЭП 10.10.2012 г. в 14.00.

Предметом торгов является следующее имущество (далее - иму-
щество):

Лот 1. (1) Комплекс для тестирования готовой продукции; (2) уни-
версальный пресс для изготовления корпуса; (3) инструмент для 
бессварочного соединения труб; (4) вакуумформовочная машина; 

(5) универсальная форма для изготовления наружной эстетики; (6) 
конвейер сборочный. Обременения отсутствуют. Начальная цена - 
1 703 700,00 руб., в том числе НДС. Сумма задатка - 170 370,00 руб. 
Место ознакомления: г. Великие Луки, ул. Витебская, д. 5, тел. (921) 
989-99-52.

Лот 2. (1) Дебиторская задолженность ЗАО «РосПолиТехЛес» по 
договору финансовой аренды № 201205-л от 20.12.2005; (2) деби-
торская задолженность ЗАО «РосПолиТехЛес» по договору финан-
совой аренды № 170504-л от 17.05.2004. Обременения отсутству-
ют. Начальная цена - 1 257 203,80 руб., НДС не облагается. Сумма 
задатка - 125 720,38 руб. Место ознакомления: г. Санкт-Петербург, 
наб. Черной речки, д. 41, тел. (812) 702-50-37.

Ознакомление с имуществом производится в течение 25 рабочих 
дней с момента публикации настоящего сообщения в газете «Ком-
мерсантъ» по адресам, указанным выше. Ознакомление с текстом 
договора о задатке (договора присоединения), а также проектом до-
говора купли-продажи осуществляется на сайте ЭП.

Для участия в торгах претендент обязан внести задаток, кото-
рый должен поступить на счет Организатора торгов не позднее 
08.10.2012 г. Реквизиты счета для внесения задатка и оплаты по до-
говору купли-продажи:

Получатель - ОАО «Фонд имущества Санкт-Петербурга» (ИНН 
7838332649, КПП 783801001, счет № 40702810635000042666 в ОАО 
«Банк «Санкт-Петербург», кор. счет 30101810900000000790, БИК 
044030790).

Фактом внесения денежных средств в качестве задатка на участие 
в электронных торгах претендент на участие в торгах подтверждает 
согласие со всеми условиями проведения торгов, опубликованными 
в настоящем сообщении о проведении торгов по продаже имуще-
ства Должника, и условиями договора о задатке (договора присо-
единения), опубликованными на ЭП.

К участию в торгах допускаются любые юридические и физиче-
ские лица, представившие в установленный срок заявку на участие 
в торгах. Заявка на участие в торгах оформляется в форме электрон-
ного документа, подписывается электронной цифровой подписью 
участника торгов и должна содержать сведения и приложения со-
гласно требованиям пункта 4.3 Приложения № 1 к Приказу Минэко-

номразвития России № 54 от 15.02.2010.
Предложения о цене имущества представляются участниками 

торгов одновременно с представлением заявок на участие в торгах 
или в день подведения результатов торгов до указанного в сообще-
нии о проведении торгов времени подведения результатов торгов. 
Заявки на участие в торгах и предложения о цене имущества подают-
ся участниками торгов через личный кабинет на ЭП и принимаются 
Оператором ЭП.

Начало приема заявок на участие в торгах и предложений о цене 
имущества - 03.09.2012 г. Окончание приема заявок на участие в тор-
гах - 09.10.2012 в 14.00. Определение участников торгов осущест-
вляется 09.10.2012 и оформляется протоколом об определении 
участников торгов.

Победителем торгов признается участник торгов, предложивший 
наиболее высокую цену. Победитель торгов определяется по каж-
дому лоту. Организатор торгов рассматривает предложения участ-
ников торгов о цене имущества и определяет победителя торгов. 
В случае если две и более заявки участников торгов на участие в 
торгах содержат предложения об одинаковой цене имущества, по-
бедителем торгов признается участник торгов, ранее других указан-
ных участников представивший предложение по цене имущества. 
Решение организатора торгов об определении победителя торгов 
принимается в день подведения результатов торгов и оформляется 
протоколом о результатах проведения торгов.

В течение 5 дней с даты подписания протокола о результатах про-
ведения торгов Организатор торгов от имени конкурсного управля-
ющего направляет победителю торгов предложение заключить до-
говор купли-продажи с приложением проекта данного договора в 
соответствии с представленным победителем торгов предложением 
о цене имущества, который подлежит заключению в течение 5 дней 
с даты получения. Оплата в соответствии с договором купли-про-
дажи имущества должна быть осуществлена покупателем в течение 
30 дней со дня подписания договора купли-продажи имущества.

Покупатель - юридическое лицо или физическое лицо - индивиду-
альный предприниматель - обязан на основании п. 4.1 ст. 161 НК РФ 
уплатить сумму НДС в бюджет в порядке и в сроки, установленные 
действующим налоговым законодательством.
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Добрый человек - это 
сегодня такая редкость

ППишите нам ишите нам 
по адресу:по адресу:

197101, Санкт-Петербург, ул. Мира, 34, 
редакция газеты «Смена»

Адрес для электронных писем:
info@smena.ru

ХОЧУ расска-
зать всем об од-
ном замечатель-

ном и добром человеке 
- альтруисте, что в наше 
время большая редкость. 
Зовут его Александр Ива-
нович Лопухов.

У МЕНЯ двое детей - деся-
тилетняя Анечка и Алешенька, 
который на год старше. Вос-
питываю их одна. Последние 
два месяца мы провели на 
даче, которую снимали в по-
селке Апраксин. Ехать туда на 
электричке около часа. Ме-
сто, конечно, не шикарное, 
там нет сосновых рощ и озер, 
но зато свежий воздух. Дети 

гуляли, бегали, но я посто-
янно переживала, что вдруг 
куда-нибудь пойдут гулять и 
останутся без присмотра.

И вот однажды познако-
милась с соседом Алексан-
дром Ивановичем. Ему скоро 
исполнится 60, но он молод 
душой. Он на своем участке 
организовал небольшой дет-
ский городок. Чего там только 
нет - и баскетбольное кольцо, 
и маленькое поле с воротами, 
где можно гонять мяч, гороч-
ка, с которой можно кататься, 
песочница… В общем, насто-
ящая детская площадка!

У самого Александра Ива-
новича внуков нет. Но он 
очень любит детей, потому и 

решил организовать спорт-
площадку. Туда многие ро-
дители, которые общаются 
с Александром Ивановичем, 
водят своих детей. А хозяин 
участка всем рад. Причем он 
все делает бескорыстно!

Такой вот у нас есть заме-
чательный человек, которо-
му хочется сказать огромное 
спасибо. В наше время до-
брые и бескорыстные люди 
- большая редкость. Очень 
прошу вас опубликовать мое 
письмо. Думаю, Александру 
Ивановичу, который, насколь-
ко я знаю, читает «Смену», бу-
дет очень приятно.

Марина Коротких

За рулем маршруток сидят 
потенциальные убийцы

ОБРАЩАЮСЬ в 
«Смену», посколь-
ку именно эта га-

зета уже давно пытается 
обратить внимание город-
ских властей на проблему 
гастарбайтеров, управля-
ющих маршрутками. Уже 
ни для кого не секрет, что 
пользоваться нашим об-
щественным транспортом 
просто опасно для жизни. 
И я лично в этом в очеред-
ной раз убедился.

РАССКАЖУ обо всем по по-
рядку. Первый случай про-
изошел со мной поздним 
вечером, в районе полуно-
чи. Я возвращался домой с 
работы на маршрутке № 97. 
На огромной скорости ехали 
по улице Седова. Водитель, 
громко разговаривавший сам 
с собой на нерусском, разу-
меется, языке, нагло гнал под 
100 километров в час. Понят-

но, что дорога была пустой, 
но правила дорожного дви-
жения никто не отменял. Мне 
кажется, что за серьезное 
превышение скорости в чер-
те города водителей автобу-
сов и маршруток сразу нужно 
наказывать лишением прав. 
Ведь какому риску подверга-
ются пассажиры!

Дальше произошло сле-
дующее. Мы подъехали к 
проспекту Александровской 
Фермы (в этот день ремон-
тировали дороги, и автобус 
ехал по измененному марш-
руту) и должны были повер-
нуть налево. Ну и стали пово-
рачивать. Да только с самого 
проспекта, тоже налево, на 
улицу Седова, поворачива-
ла другая машина. Полагаю, 
даже школьник знает, что та-
кое помеха справа. Но наш 
водитель, видимо, не знал. 
Или наплевал на это правило, 
как и на скоростной режим. В 

результате авария не произо-
шла лишь чудом. А учитывая, 
что и поворачивал наш гаст-
арбайтер на скорости, то ее 
последствия могли стать тра-
гическими, в том числе и для 
меня.

Сразу после поворота во-
дитель решил передвинуть-
ся в крайний левый ряд, по 
которому неслась машина. И 
второй раз за несколько се-
кунд мы находились в милли-
метре от трагедии. Я бы это-
го водителя не просто лишил  
прав, а посадил в тюрьму! 
Ведь это настоящий потен-
циальный убийца за рулем! И 
таких, к сожалению, в Петер-
бурге очень много. И самое 
ужасное, что пока никто не 
предпринимает никаких мер, 
чтобы хоть как-то исправить 
сложившуюся ситуацию.

Андрей М.,
пассажир маршрутки

На Туристской -
«арбузная атака»!

ДОРОГАЯ редак-
ция! Мы действи-
тельно не знаем, 

куда обращаться! Помоги-
те нам, пожалуйста, - весь 
наш микрорайон в районе 
улиц Береговой и Турист-
ской настигло настоящее 
стихийное бедствие. Мы 
его называем «химической 
атакой».

ВСЕ дело в том, что здесь 
в огромном количестве были 
развернуты торговые палат-
ки, в которых «гости», понят-

но откуда, торговали арбуза-
ми. Потом «гости» почему-то 
бросили свои палатки вместе 
с гниющими арбузами. И те-
перь они воняют на всю окру-
гу.

Я не шучу - вонь стоит не-
вероятная. И не только от 
самих гниющих арбузов. На 
запах сбежались крысы со 
всей округи. Они дохнут и 
тоже, простите, воняют. Во-
обще невозможно в районе 
находиться. Мы даже окна в 
квартирах с некоторых пор не 
открываем.

Мы все понимаем: выше-
упомянутым «гостям», кото-
рые уже давным-давно чув-
ствуют себя в Петербурге как 
дома, убирать за собой как-то 
не с руки. Они привыкли жить 
в помойке. Но в результате в 
помойке живем мы, коренные 
петербуржцы. Кто нас спасет 
от этой «химической атаки»? 
Или подскажите, где в нашем 
городе можно приобрести 
противогазы! 

Жители улиц Береговой 
и Туристской

Пушкин 
по пятьдесят 

рублей
В НАШ алчный 

век одни мечтают 
что-нибудь по-

дороже продать, а другие 
- что-нибудь подешевле 
купить. А если что-то про-
дают подешевле, как в ма-
газине «Народный», о ко-
тором часто рассказывает 
ваша газета, то от этого 
«чего-то» непременно пло-
хо пахнет. Потому что ка-
чественные продукты не 
могут стоить ниже себе-
стоимости. Совсем другое 
дело - книги!

НЕ ЗНАЮ, замечали ли вы, 
но во многих местах Петер-
бурга уже давно стоят авто-
мобили, с которых продают 
книги по 50 рублей. У всех из-
даний одинаковая цена. Рань-
ше я не обращал внимания 
на эти импровизированные 
лотки. А тут пошел - посмо-
трел. За бесценок продают 

хорошие книги. Во-первых, 
классику - Пушкина, Чехова, 
Гоголя… В фирменных мага-
зинах такие книжки стоят по 
300 - 500 рублей! А тут - 50! То 
есть в 6 - 10 раз меньше.

Или взять детективы. Твор-
чество той же Дарьи Донцо-
вой везде - по 90 рублей, а тут 
опять же 50. Но больше все-
го меня поразила разница в 
цене книги «Намедни», кото-
рую меня просила купить се-
стра. В магазинах она прода-
ется по 1200 рублей. То есть 
тут уже отличие в десятки раз!

Вот меня и интересует: это 
в магазинах такую накрутку 
делают, что зарабатывают на 
книгах больше, чем издатель-
ства? Или люди, продающие 
книги по 50 рублей, занима-
ются благотворительностью?

Игорь Борисович 
Натанов,

пенсионер

Кому падать 
в открытый 
котлован?

ВСЕ лето в на-
шем городе ре-
монтируют до-

роги. И это замечательно. 
Хоть что-то наконец-то в 
порядок привели. А неде-
лю-другую, пока вокруг все 
асфальтируют, можно и по-
терпеть. Тем более многие 
летом уезжают в отпуска. 
Но вот жителям нашего 
проспекта Авиаконструк-
торов терпеть приходится 
уже полгода!

ДА, У НАС не дорогу ремон-
тируют, а проводят капре-
монт труб - дело серьезное. 
Но складывается впечатле-
ние, что там не трубы меняют, 
а строят как минимум бомбо-
убежище!

Да и сам проспект сейчас 

производит впечатление по-
лигона для испытания отнюдь 
не труб, а бомб. Вся доро-
га перерыта, выкорчеваны 
деревья. На дворе пока что 
лето, а все вокруг в глине, в 
грязи. А что будет осенью? 
Ну и самое ужасное - на каж-
дом шагу опасные открытые 
котлованы. В темноте кто-
то туда наверняка рано или 
поздно да упадет! И всем на 
все наплевать.

В самом деле, этот кошмар 
продолжается уже полгода! 
И конца ему не видно. Может 
быть, где-то там, наверху, за-
были про нашу улицу, которая 
ждет не праздника, а возвра-
щения к нормальной жизни?!

Соколова А. А.,
читательница «Смены»
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«О прошлое нельзя 

вытирать ноги!»
Знаменитый историк-краевед Сергей Лебедев - 

о судьбах новых и старых памятников Петербурга

ПЕТЕРБУРГСКИЙ исто-
рик-краевед Сергей Лебе-
дев - инициатор установки  
удивительных монумен-
тов и мемориальных досок 
в городе на Неве. Имен-
но благодаря ему появи-
лись многие нескучные 
скульптурные композиции 
- памятник Фонарщику на 
Одесской улице, памятник 
Зайчику на Заячьем остро-
ве, памятники коту Елисею 
и кошке Василисе на Ма-
лой Садовой улице. Однако 
Лебедев не хочет останав-
ливаться на достигнутом 
- у него масса идей, где 
можно установить новые 
скульптуры и как вдохнуть 
жизнь в старые...

- Сергей Борисович, так 
где же еще, на ваш взгляд, 
могут появиться в нашем 
городе новые памятники?

- Я целое десятилетие при-
зывал поставить памятный 
знак в честь первой петер-
бургской типографии. Она от-
крылась в 1711 году недалеко 
от Петропавловской крепо-
сти, на Троицкой площади 
Березового острова. Эта ти-
пография выпустила первую 
в городе книгу и печатала 
первую газету «Ведомости», 
первый календарь и первый 
воинский устав... К сожале-
нию, сегодня от нее ничего 
не осталось. В прошлом году 

на месте, где располагалась 
типография, по заказу Союза 
полиграфистов Петербурга 
были выбиты в граните сло-
ва: «300 лет петербургской 
журналистике, типографско-
му и издательскому делу». И 
все это - прямо под ногами 
пешеходов! Инициатива была 
хорошая, а вот то, как она ре-
ализована, лично мне не по-
нравилось.

- Почему же?
- Люди топчут ногами вы-

битые на гранитных плитах 
буквы русского алфавита, 
плюются на них и сорят... Мне 
кажется, что мы таким обра-
зом не сохраняем память о 
первой русской типографии, 
а наоборот, попираем ее. 
Все-таки мне бы хотелось, 
чтобы памятник выглядел 
по-другому - например, был 
выполнен в форме пирами-
ды наподобие ринальдиев-
ских верстовых столбов. На 
ее сторонах могло бы содер-
жаться упоминание о первой 
русской газете «Ведомости», 
о первых в Петербурге книгах 
и печатниках...

- К сожалению, установ-
ленный по вашей инициа-
тиве памятник Фонарщику 
на Одесской улице также, 
насколько я знаю, эксплуа-
тируется совсем не так, как 
вы хотели...

- Да, и это меня очень рас-
страивает. Когда в середине 
1990-х памятник появился на 
Одесской улице, я мечтал, 
что ежедневное зажигание 
в определенный час старин-
ных петербургских фонарей 

станет новой городской тра-
дицией. Но их никто не за-
жигает. В итоге получился па-
мятник негорящему фонарю! 
А ведь именно на этом месте 
впервые в России зажглось 
уличное электрическое осве-
щение. Я неоднократно об-
ращался в администрацию 
Центрального района, муни-
ципальный совет, но мне вез-
де отвечали, что это не входит 
в сферу их полномочий. Мо-
жет быть, благодаря «Смене» 
удастся достучаться до ру-
ководства Музея городской 
скульптуры и государствен-
ного предприятия «Ленсвет» 
- они бы могли исправить си-
туацию...

- Сергей Борисович, вы 
являетесь главным знато-
ком Малой Садовой улицы 
и в последнее время повто-

ряете, что власти уделяют 
ей недостаточно внимания. 
Почему так происходит?

- Главная пешеходная ули-
ца города давно пришла в 
запустение. Иду я недавно 
мимо Шуваловского дворца, 
расположенного на углу Ма-
лой Садовой и Итальянской 
улиц, и что вижу? Остатки 
старинных деревянных ворот 
от дворца валяются в подво-
ротне. А ведь Шуваловский 
дворец на десять лет старше 
Зимнего дворца! Знают ли 
об этом городские власти? 
Также меня очень расстраи-
вает внешний вид Дома ра-
дио. Например, на вывеске 
«Открытая студия» Пятого 
телеканала не хватает одной 
буквы, что очень режет глаз. 
Неужели руководство канала 
не замечает этого? Наконец, 

с этим местом связана еще 
одна моя инициатива. Между 
Домом радио и Шуваловским 
дворцом на глубине пример-
но 80 сантиметров лежит сто-
ивший сотни тысяч рублей 
фундамент памятника осно-
вателю Академии художеств 
и Московского государствен-
ного университета графу Шу-
валову. Почему бы на этом 
основании не поставить но-
вый монумент, посвященный, 
к примеру, художникам или 
студентам? Ведь известно, 
что в Шуваловском дворце 
готовились императорские 
указы о создании Академии 
художеств и Московского 
университета, действующих 
и сегодня.

Юлия ФРОЛОВА
Фото Святослава АКИМОВА

и Интерпресс

У Сергея Лебедева 
масса новых идей

Фонарщик мечтает 
когда-нибудь зажечь фонарь

Организатор торгов - ООО «ПРАВОВОЙ ЦЕНТР КОНСАЛТИНГА И 
ИНВЕСТИЦИЙ» сообщает о проведении торгов (далее - торги) по про-
даже имущества (далее - имущество), принадлежащего Открытому 
акционерному обществу «Коммунальные инвестиции и технологии» 
(ОГРН 1065050018912, юр. адрес: 141100, Московская область, Щел-
ковский р-н, г. Щелково, ул. Пионерская, котельная № 3) (далее - ОАО 
«КИТ»), признанному Решением Арбитражного суда Московской области 
от 29.09.2010 г. по делу № А41-27131/10 несостоятельным (банкротом) 
(далее - Должник).

Торги проводятся в форме открытого по составу участников аукциона 
с открытой формой подачи предложений о цене, путем повышения на-
чальной цены продажи лота на «шаг аукциона». «Шаг аукциона» состав-
ляет 5% от начальной цены лота.

Аукцион состоится 05 октября 2012 г. в 12 часов 00 минут (везде по 
тексту информационного сообщения время московское) на Электронной 
площадке Центра реализации, размещенной в сети Интернет по адресу: 
http://centerr.ru.

На торги выставляется следующее имущество:
Лот № 1: доля участия ОАО «КИТ» в уставном капитале ООО «Обухо-

воэнерго» (ОГРН 1057811686327, ИНН 7811322925, местонахождение: 
192012, г. Санкт-Петербург, проспект Обуховской Обороны, д. 120) в 
размере 90 (Девяносто) процентов. Имущество, составляющее Лот 
№ 1, является предметом залога на основании Договора № 2/2008 от 
5.11.2008 г. залога долей в уставном капитале обеспечивающего обяза-
тельства Должника (залогодержатель - АКБ «МЗБ» (ЗАО).

Начальная цена продажи лота № 1: 150 000 000,00 руб., НДС не об-
лагается.

Прием заявок на участие в торгах проводится с 13 часов 00 минут 
27.08.2012 г. по 16 часов 00 минут 28.09.2012 г. (включительно) по адресу 
http://centerr.ru. Победителем торгов признается участник, предложив-
ший в ходе торгов наиболее высокую цену за лот. Подведение результа-
тов торгов (определение победителя торгов) производится 05 октября 
2012 г. по адресу Организатора торгов: г. Москва, Борисоглебский пере-
улок, д. 13, стр. 1.

В случае признания торгов, назначенных на 05 октября 2012 г., несо-
стоявшимися, а также в случае незаключения договора купли-продажи 
по итогам торгов, проводятся повторные торги. Повторные торги про-
водятся в форме открытого по составу участников аукциона с открытой 
формой подачи предложений о цене, путем повышения начальной цены 
продажи лота на «шаг аукциона». «Шаг аукциона» составляет 5% от на-
чальной цены лота. Начальная цена продажи Лота № 1 на повторных тор-
гах: 135 000 000,00 руб., НДС не облагается. Повторные торги состоятся 
26 ноября 2012 г. в 12 часов 00 минут (везде по тексту информационного 
сообщения время московское) на Электронной площадке Центра реали-
зации, размещенной в сети Интернет по адресу: http://centerr.ru. Прием 
заявок на участие в повторных торгах будет проводиться по рабочим 
дням с 13 часов 00 минут 15.10.2012 г. по 16 часов 00 минут 19.11.2012 г. 
(включительно) по адресу: http://centerr.ru.

Для участия в торгах необходимо в срок приема заявок, установлен-
ный для соответствующего вида торгов, указанный выше, подать заявку, 
заключить с организатором торгов договор о задатке, внести соответ-
ствующую сумму задатка (указав при этом № лота, дату торгов и наиме-
нование Должника) на расчетный счет Организатора торгов.

Заявка на участие в торгах оформляется в форме электронного доку-
мента, составляется в произвольной форме на русском языке и должна 
содержать следующие сведения:

 наименование, организационно-правовую форму, место нахожде-
ния, почтовый адрес, ИНН (для юридического лица) заявителя;

 фамилию, имя, отчество, паспортные данные, сведения о месте жи-
тельства, ИНН (для физического лица) заявителя;

 номер контактного телефона, адрес электронной почты заявителя;
 сведения о наличии или об отсутствии заинтересованности заявите-

ля по отношению к должнику, кредиторам, конкурсному управляющему и 
о характере этой заинтересованности, сведения об участии в капитале 
заявителя конкурсного управляющего, а также саморегулируемой орга-
низации арбитражных управляющих, членом или руководителем которой 
является конкурсный управляющий.

Заявка на участие в открытых торгах должна содержать обязательство 
участника открытых торгов соблюдать требования, указанные в данном 
сообщении.

К заявке на участие в торгах должны быть приложены копии следую-
щих документов:

- выписка из единого государственного реестра юридических лиц или 
засвидетельствованная в нотариальном порядке копия такой выписки 
(для юридического лица), выписка из единого государственного рее-
стра индивидуальных предпринимателей или засвидетельствованная в 
нотариальном порядке копия такой выписки (для индивидуального пред-
принимателя), копии документов, удостоверяющих личность (для физи-
ческого лица), надлежащим образом заверенный перевод на русский 
язык документов о государственной регистрации юридического лица 
или государственной регистрации физического лица в качестве индиви-
дуального предпринимателя в соответствии с законодательством соот-
ветствующего государства (для иностранного лица);

- документы, подтверждающие полномочия лица на осуществление 
действий от имени заявителя:

1. Свидетельство о государственной регистрации юридического лица 
или индивидуального предпринимателя.

2. Устав юридического лица.
3. Документ, удостоверяющий личность.
4. Документ, подтверждающий полномочия лица действовать от име-

ни юридического лица без доверенности либо доверенность, подтверж-
дающая полномочия лица на подписание и подачу заявки на участие в 
торгах и предоставление документов.

5. Копия решения об одобрении или о совершении крупной сделки, 
если требование о необходимости наличия такого решения для совер-
шения крупной сделки установлено законодательством Российской 

Федерации и (или) учредительными документами юридического лица 
и если для участника открытых торгов приобретение имущества (пред-
приятия) или внесение денежных средств в качестве задатка являются 
крупной сделкой;

Прилагаемые к заявке документы представляются в форме электронных 
документов, подписанных электронной цифровой подписью заявителя.

Размер задатка и сроки внесения:
- 10% от начальной цены лота, установленной для проведения торгов, 

назначенных на 05 октября 2012 г., - в течение срока приема заявок на 
участие в торгах, назначенных на 05 октября 2012 г.;

- 10% от начальной цены лота, установленной для проведения повтор-
ных торгов, назначенных на 26 ноября 2012 г., - в течение срока приема 
заявок на участие в торгах, назначенных на 26 ноября 2012 г.

Задаток считается внесенным с даты поступления всей суммы задатка 
на счет Организатора торгов, указанный в информационном сообщении.

Реквизиты Организатора торгов для внесения задатка:
ООО «ПРАВОВОЙ ЦЕНТР КОНСАЛТИНГА И ИНВЕСТИЦИЙ», 

ИНН 7710599286, ОГРН 1057748197100, КПП 770401001, р/с 
40702810000000001995 в КБ «Международный Банк Развития» (ЗАО), к/с 
30101810100000000541, БИК 044525541.

Ознакомление с более подробными характеристиками лотов и доку-
ментацией относительно предмета торгов, получение информации по 
порядку проведения торгов и оформлению участия в них осуществляется 
по предварительной записи по телефонам Организатора торгов по адре-
су Организатора торгов: г. Москва, Борисоглебский пер., д. 13, стр. 1, с 
12 часов 00 минут до 14 часов 00 минут по рабочим дням в с 27.08.2012 г. 
до 19.11.2012 г.

Победителем аукциона признается участник, предложивший в ходе 
аукциона наиболее высокую цену за лот. Решение об определении по-
бедителя торгов принимается в день подведения результатов торгов (в 
день проведения торгов) и оформляется протоколом о результатах про-
ведения торгов. Подведение результатов торгов (определение победи-
теля торгов) производится по адресу Организатора торгов: г. Москва, 
Борисоглебский переулок, д. 13, стр. 1.

С победителем торгов заключается договор купли-продажи в течение 
5 дней с даты получения участником, признанным победителем торгов, 
предложения конкурсного управляющего о заключении соответствую-
щего договора. Оплата приобретенного на торгах имущества произво-
дится в течение 30 дней с момента подписания договора купли-продажи 
по цене, предложенной победителем, путем перечисления соответству-
ющей суммы за вычетом задатка на расчетный счет Должника:

ОАО «КИТ», ИНН 5050058044, КПП 505001001, р/с 
40702810500000001413 в ЗАО КБ «Росинтербанк», г. Москва, к/с 
30101810100000000521, БИК 044552521

Сведения об Организаторе торгов: ООО «ПРАВОВОЙ ЦЕНТР КОНСАЛ-
ТИНГА И ИНВЕСТИЦИЙ», почтовый адрес: 121069, г. Москва, Борисо-
глебский пер., д. 13, стр. 1, контактный телефон: (495) 645-34-74, e-mail: 
pravcenter01@mail.ru

С ЗАБОТОЙ 
О ГОРОДЕ

Малой Садовой требуется внимание властей



МОЖНО, конечно, сде-
лать вид, что все в рос-
сийском футболе заме-
чательно, а придуманный 
еще Сергеем Фурсенко 
Кодекс чести соблюдается 
неукоснительно. Но зачем 
врать самим себе?! Напро-
тив, ситуация становится 
только хуже и хуже и, увы, 
уже выходит из-под кон-
троля. Избиение зенитов-
ских фанатов в Махачкале 
- не досадная случайность, 
а вполне предсказуемая 
закономерность. В столи-
це Дагестана болельщиков 
других клубов били, бьют 
и, похоже, будут бить.

ЕСЛИ послушать директора 
по безопасности РФПЛ Алек-
сандра Мейтина, то отноше-
ние к гостям в Махачкале за 
последние год-два только 
улучшилось. Болеть там ста-
ли лучше и веселее. Особен-
но «вежливы» нынче предста-

вители местных правоохра-
нительных органов, которые, 
по уверениям лидеров питер-
ского фан-движения, после 
матча с «Анжи» при помощи 
дубинок и шокеров избивали 
двух дорогих гостей, да так, 
что один из них по возвраще-
нии домой попал в реанима-
цию. Ничего не скажешь, на-
стоящее футбольное кавказ-
ское гостеприимство!

И никто, поверьте, не разы-
грывает «кавказскую карту» 
и не сеет межнациональную 
рознь. Этнической подоплеки 
здесь нет. Речь идет исключи-
тельно о безопасности. Если 
бы болельщиков других клу-
бов Премьер-лиги регулярно 
избивали, предположим, в 
Перми или Самаре, а фут-
больные власти при этом де-
лали хорошую мину при пло-
хой игре, то и на фанатов «Ам-
кара» с «Крыльями Советов» 
могли напасть у питерского 
«Макдоналдса». Но напали на 
поклонников «Анжи». Звено 
той же цепи - матч Лиги Евро-
пы «Анжи» - АЗ на московском 

стадионе «Локомотив», на ко-
тором номинальных хозяев 
освистывали и оскорбляли.

Безусловно, Гус Хиддинк, 
игроки «Анжи» и адекватные 
махачкалинские болельщики 
в происходящем совершенно 
не виноваты. Ведь это не они 
спровоцировали масштабный 
конфликт. Но нельзя отрицать 
очевидное: болельщики дру-
гих команд просто-напросто 
боятся ехать конкретно в Ма-
хачкалу. Не на Кавказ (под-
черкнем, в том же Владикав-
казе почему-то нет проблем), 
а именно в Махачкалу.

Если и дальше так дело пой-
дет, не только еврокубки, но и 
матчи российской Премьер-
лиги «Анжи» придется про-
водить на нейтральном поле. 
От греха подальше. И чинов-
никам РФПЛ желательно по-
скорее снять розовые очки 
и начать действовать, иначе 
безжалостных, позорящих 
имидж российского футбола 
фанатских войн не избежать.

Антон ШЕВЦОВ
Фото ИТАР-ТАСС

Били, бьют 
и будут бить?

ЧП с питерскими болельщиками
в Махачкале - закономерность

СКАНДАЛ

Выиграй встречу с 
Казаченком в БМЦ

Билеты на фильм о легенде 
«Зенита» разыграют в лотерею

Что нам «шпоры»?!
Память Морозова почтили детским турниром

НА РУБЕЖЕ семидесятых 
- восьмидесятых с трибун 
постоянно неслись кричал-
ки в его адрес в духе: «Кто 
в футбол играл с пеленок? 
Наш Володя Казаченок!» На 
днях всенародно любимо-
му, возможно, самому по-
пулярному нападающему 
за всю историю ленинград-
ского футбола Владимиру 
Казаченку исполняется 60 
лет. 

К ЮБИЛЕЮ знаменитого 
форварда приурочен фильм 
«Звезды петербургского 

спорта. Владимир Казаче-
нок». Причем билеты на пре-
мьерный показ этого фильма 
и встречу с юбиляром (ме-
роприятие состоится в день 
рождения игрока, 6 сентября, 
в 16.00 в Балтийском медиа-
центре) можно будет выиг-
рать благодаря своей эруди-
ции.

Футбольный клуб «Зенит» 
и Балтийская медиа-группа 
объявляют викторину на зна-
ние биографии знаменитого 
игрока. Поучаствовать в ней 
можно будет 31 августа: в 
эфире «Радио «Балтика» с 11 
до 14 часов, а также в про-
граммах «Трамвай-желание» 
в 14.30 и в 20.30, на «Радио 
«Зенит» с 14 до 15 часов в 
программе «Игра головой», а 
также на канале 100ТВ в «Те-
левизионном клубе «Зенит» 
в 20.55. Кроме того, на сайте 
ФК «Зенит» вопросы будут 
опубликованы 28 и 29 августа, 
а ответы можно присылать на 
адрес электронной почты: 
tema@fc-zenit.ru. Премьера 
фильма на телеканале 100ТВ 
пройдет 8 сентября в 19.40.

Константин МАЛИНИН
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА 

В ПЕТЕРБУРГЕ, на полях 
Академии «Зенита», про-
шел седьмой традици-
онный турнир памяти за-
служенного тренера СССР 
Юрия Морозова. 

ИМЕННО Юрий Андреевич 
в 1980-м привел «Зенит» к 
«бронзе» чемпионата СССР 
- первым наградам нацио-

нального первенства в исто-
рии клуба. При Морозове пи-
терский клуб также завоевал  
и первые в истории медали 
чемпионата России, стал 
треть им призером в 2001-м, 
вышел в финал Кубка страны 
в 2002-м, именно Морозов 
помог раскрыться в «Зените» 
таланту Александра Кержако-
ва, Андрея Аршавина, Вяче-
слава Малафеева. 

На нынешнем турнире 
команде зенитовской ака-
демии 2000 года рождения 
противостояли сверстники 

из английского «Тоттенхэма», 
голландского «Фейеноор-
да», португальского «Порту», 
украинских «Шахтера» и «Ди-
намо», а также московских 
ЦСКА и «Локомотива». На 
групповом этапе с одинако-
вым счетом 3:0 юные питерцы 
обыграли киевское «Динамо» 
и «Тоттенхэм», уступили 0:1 
«Порту», но все равно заняли 
первое место в группе. В по-
луфинале они уступили по пе-
нальти «Фейеноорду».

Константин 
МАЛИНИН 

ЮБИЛЕЙ

А ведь нам обещали, что омоновцев на российских стадионах не будет

Казаченку - 60 лет

ПОКОЛЕНИЕ 
NEXT

ЗА СЧИТАНЫЕ дни до 
закрытия европейского 
трансферного окна, а это 
трогательное событие со-
стоится 31 августа в 23.59 
по среднеевропейско-
му времени, «Зенит» по-
прежнему остается без но-
вичков. Последние сплет-
ни: чемпион России готов 
выложить 10 миллионов 
евро за Андрея Аршавина 
и 50 миллионов - за Халка.

ЧТО касается нападающего 
«Порту» и сборной Бразилии, 
то его представители утверж-
дают, что нынче ведут перего-
воры с тремя клубами. Каковы 
шансы «Зенита» утереть нос 
конкурентам, не уточняется. 
Но немногие готовы запла-
тить 50 миллионов. Хотя Халк, 
вероятно, стоит этих денег. И 
со временем может быть про-
дан за большую сумму.

А вот форвард «Арсенала» и 
сборной России вряд ли тянет 
на 10 миллионов. Ко всему 
прочему Андрей Сергеевич, 
при всем к нему уважении, 
не может считаться товаром 
ликвидным. То есть потом его 
будет не продать. Не то что за 

10, даже за 5. Если только в 
«Анжи». А если учитывать тот 
факт, что в свое время «Зе-
нит» продал Аршавина за 15, 
а в прошлом сезоне потра-
тил на аренду и его зарплату 
еще около 2,5, то возможное 
приобретение Андрея Сер-
геевича иначе как странным 
не назовешь. Хотя бы с точки 
зрения бизнеса. Ну и потом 
покупка Аршавина - это шаг в 
прошлое. «Зениту» же нужно 
смотреть в будущее. 

Когда все решится? Можете 
не сомневаться - именно 31 
августа, за несколько часов 
или минут до закрытия транс-
ферного окна. Как обычно. А 
потом останется еще неде-
ля на внутрироссийские, уже 
малоинтересные трансферы.

Константин МАЛИНИН
Фото ИТАР-ТАСС

ТРАНСФЕРНАЯ 
ЛИХОРАДКА

Аршавина 
уже уценили

Новичков «Зенита» 
узнаем на этой неделе

Вернется ли Андрей?



ПЯТЬ матчей продержал-
ся «Зенит» без поражений в 
Премьер-лиге. А вот на ше-
стой чемпиона не хватило. 
При всем уважении к казан-
скому «Рубину», питерцы 
фактически проиграли на 
«Петровском» сами себе.

Играют все
Разговоры о зенитовском 

лазарете, наверное, уже на-
били оскомину. Но без них, 
разговоров, нынче никуда. 
Поскольку на скамейке запас-
ных в матче против казанцев 
помимо вратаря Юрия Жев-
нова расположились талант-
ливый, но еще совсем юный 
и неопытный Лука Джордже-
вич, порядком позабытый 
Микаэль Ламб, а также Игорь 
Чеминава и неизвестные ши-
рокому кругу болельщиков 
Денис Терентьев, Павел Мо-
гилевец и Игорь Зуев. Какая 
в такой ситуации возможна 
ротация состава? Какие так-
тические уловки и приемы? 
Устал, не набрал форму - уже 
без разницы, на поле «Пет-
ровского» вышли все имею-
щиеся в распоряжении здо-
ровые футболисты основной 
обоймы. 

Даже у аутсайдеров Пре-
мьер-лиги вариантов для уси-
ления состава при помощи 
замен нынче больше, чем у 

питерского клуба, которому, 
между прочим, совсем скоро 
стартовать в Лиге чемпио-
нов. Можно, конечно, пенять 
на фатальное невезение и 
эпидемию травм, но винить, 
кроме самого себя, «Зениту» 
вроде как и некого - глубина 
скамейки в это межсезонье 
катастрофически уменьши-
лась. Одних футболистов 
продали, а других, предпо-
ложительно куда лучших и на-
много более полезных, до сих 
пор не купили.

Парадокс, но «Зенит» даже 
в израненном и ослабленном 
состоянии остается командой 
№ 1 в российском футболе. А 
командой № 2, судя по старту 
сезона-2012/13, следует при-
знать «Рубин». Да, подопеч-
ные Курбана Бердыева пока-
зывают достаточно скучный, с 
акцентом на оборону футбол, 
однако именно дисципли-
на помогла им в свое время 
больно щелкнуть по носу на 
«Ноу Камп» саму «Барселону». 
К тому же казанцы в погоне за 
трансферными «журавлями» 
не забывают и о вполне себе 
квалифицированных «сини-
цах», укомплектовавшись в 
межсезонье большим коли-
чеством поигравших в Европе 
футболистов. 

Как подменили
Этот «Рубин» знает, как 

играть с этим «Зенитом», - уже 
побеждал питерцев в июле в 
матче за Суперкубок России. 
Тогда поражение в борьбе за 

не самый важный трофей соч-
ли мелкой неприятностью, но 
нынешняя осечка стоила на-
шей команде единоличного 
лидерства в чемпионате. В 
первом тайме, признаем, та-
кого развития событий ничто 
не предвещало - казанцы, как 
черепаха в панцирь, забились 
на свою половину поля, а зе-
нитовцы методично и основа-
тельно их из этого «панциря» 
выковыривали. Прежде всего 
при помощи фланговой игры 
- слева хорош был Доменико 
Кришито, справа царствовала 
связка Александра Анюкова 
и Владимира Быстрова. По-
следний, похоже, окончатель-
но набрал прежние физиче-
ские кондиции, вернул былую 
скорость. Именно он создал 
первый и, как выяснилось, 
единственный зенитовский 
гол. 

Но после перерыва картина 
игры поменялась. Фирмен-
ный зенитовский стиль с бы-
стрым перепасом на высоких 
скоростях куда-то исчез, его 
заменила не слишком бы-

страя «спортивная ходьба» 
по полю. Расстроенный Спал-
летти нашел в себе силы со-
стрить по поводу этой мета-
морфозы: «Мы бьем их. Бьем 
в раздевалке, поэтому они 
выходят после перерыва в 
другом настроении». 

Но, кроме шуток, многие 
футболисты во втором тайме 
выглядели вялыми и усталы-
ми. Страшно представить, 
что же будет, когда придется 
играть по два матча в неделю. 
Надо отдать должное «Руби-
ну», он преподнес роскошный 
подарок к 60-летнему юбилею 
Курбана Бердыева. Подарив 
не галстук, а победу. Нелогич-
ную, странную (как и второй 
мяч, залетевший в ворота Ма-
лафеева по фантастической 
траектории), но все равно по-
беду. А в случае с «Зенитом» 
больше расстраивает даже не 
потеря трех очков, а потеря 
запаса прочности. Что, впро-
чем, с такими кадровыми по-
терями было предсказуемо.

Сергей ПОДУШКИН
Фото Святослава АКИМОВА

Смена - Зенит27 августа 2012 года12
ФУТБОЛ. 

ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. 
ПРЕМЬЕР-ЛИГА. 

6-й ТУР
«Зенит» - «Рубин» - 1:2 

(1:0). 25 августа. Санкт-
Петербург. Стадион «Пет-
ровский». Судья - Егоров 
(Саранск).

«Зенит»: Малафеев, 
Анюков, Кришито, Лом-
бертс, Губочан, Широков, 
Зырянов, Файзулин, Дени-
сов, Быстров (Джордже-
вич, 65), Канунников.

Голы: Файзулин, 25; Нат-
хо, 52 (с пен.); Еременко, 
61.

Результаты осталь-
ных матчей: «Локомотив» 
- «Динамо» - 2:3, «Терек» 
- «Спартак» - 2:1, «Ростов» 
- «Алания» - 3:1, «Амкар» - 
«Краснодар» - 2:2. Матчи 
ЦСКА - «Крылья Советов», 
«Анжи» - «Мордовия» за-
вершились после подписа-
ния номера в печать, матч 
«Кубань» - «Волга» состоит-
ся 27 августа.

Положение команд

В 7-м туре встречают-
ся: 31 августа. «Мордо-
вия» - «Зенит». 1 сентя-
бря. «Алания» - «Амкар», 
«Волга» - «Ростов», «Рубин» 
- «Терек». 2 сентября. 
«Краснодар» - ЦСКА, «Кры-
лья Советов» - «Анжи», «Ди-
намо» - «Кубань», «Локомо-
тив» - «Спартак».

Первенство России 
среди молодежных со-
ставов

«Зенит-М» - «Рубин-М» - 
5:0.

Голы «Зенита-М»: Мар-
ков, 12 (с пен.), 44, 57, 65; 
Богачев, 42.

Положение команд (по-
сле 6 туров). 1. «Динамо-М» 
- 15. 2. «Спартак-М» - 13. 
3. ЦСКА - 13… 5. «Зенит-М» 
- 12.

Футбол. Чемпионат 
России. ФНЛ. 8-й тур

«Петротрест» - «Балти-
ка» - 0:1. Положение ко-
манд. 1. «Уфа» - 16 очков (в 
8 матчах). 2. «Томь» - 14 (7). 
3. «СКА-Энергия» - 14 (7)… 
15. «Петротрест» - 6 (8).

Еврокубки. Раунд плей-
офф

Лига чемпионов. «Спар-
так» (Россия) - «Фенербах-
че» (Турция) - 2:1.

Лига Европы. Раунд 
плей-офф. «Штутгарт» 
(Германия) - «Динамо» 
(Россия) - 2:0, «Анжи» (Рос-
сия) - АЗ (Голландия) - 1:0, 
АИК (Швеция) - ЦСКА (Рос-
сия) - 0:1.

РЕЗУЛЬТАТ

Лучано СПАЛЛЕТТИ, главный тренер «Зенита»: 

- НЕ УВИДЕЛ, что «Рубин» доминировал в матче. Я видел 
команду, которая забила первый мяч и имела возможность 
закрыть игру: забить еще и выиграть. Но затем мы сделали 
«Рубину» подарок, казанцы его использовали, и после это-
го нам стало сложнее. В футболе можно допускать ошибки, 
нельзя действовать так, чтобы все время побеждать. Сей-
час у нас 6 - 7 травмированных игроков высокого уровня, 
которые выбыли в один временной промежуток, поэтому 
ситуация, признаю, тяжелая. Это правда, что футболистов 
не хватает. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Увлеклись 
«спортивной ходьбой»

«Зенит» потерпел первое поражение 
в чемпионате России

Команда И М О
1 Зенит 6 14 - 4 13 
2 Терек 6 8 - 8 13 
3 Спартак 6 11 - 10 12 
4 Рубин 6 11 - 7 12 
5 Локомотив 6 12 - 10 10 
6 ЦСКА 5 7 - 6 9 
7 Краснодар 6 8 - 7 8 
8 Амкар 6 7 - 6 8 
9 Анжи 5 6 - 5 8 

10 Алания 6 12 - 11 7 
11 Крылья Советов 5 5 - 7 7 
12 Кубань 5 6 - 7 6 
13 Ростов 6 6 - 9 5 
14 Мордовия 5 5 - 7 4 
15 Волга НН 5 3 - 8 3 
16 Динамо 6 4 - 13 3 

«Рубин» - 
традиционно 
неудобный 
соперник
для питерцев

ЛЮБИМАЯ
КОМАНДА
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Скоро Лука непременно забьет

Без страха 
и упрека

Самый юный легионер клуба 
Лука Джорджевич быстро 

освоился в основе

УРОЖЕНЕЦ маленько-
го черногорского город-
ка Будва Лука Джордже-
вич появился в «Зените» в 
июне. К тому моменту фут-
болисту не исполнилось и 
18 лет, и серьезным при-
обретением, естественно, 
его никто не считал. В луч-
шем случае «инвестицией 
в будущее», игроком, ко-
торому предстоит надолго 
застрять в «молодежке». К 
тому же  негативный опыт 
с приглашением чилийца 
Николаса Пеньяилильо ли-
шил  иллюзий по поводу 
самородков-тинейджеров 
из-за рубежа, ведь тот же 
Николас ничуть не превос-
ходил своих питерских ро-
весников. 

ПРЕВОСХОДИТ ли Джор-
джевич? Не знаю, как насчет 
таланта, хотя игрок, конечно, 
одаренный, а в плане уверен-
ности в себе - безусловно. 
Пусть в чемпионате Черного-
рии он уже успел выдвинуть-
ся на ведущие роли в клубе 
«Мод рен», российская Пре-
мьер-лига - уровень совсем 
иной, можно и стушеваться. А 
Лука не просто впечатлил Лу-
чано Спаллетти на трениров-
ках, он в матче против «Анжи», 
в котором впервые дебюти-
ровал в основном составе, 
выглядел отнюдь не дебю-
тантом. Без дрожи в коленках 
брал на себя инициативу, не-
безуспешно возился с мячом, 
едва не отличился.

- Конечно, было бы круто 
забить! Чувствую небольшую 
вину, что не смогли победить, 
- даже в этих словах Луки вид-
на его заряженность на успех, 
похвальное нежелание до-
вольствоваться малым. 

Главный тренер «Зенита» 
также остался доволен Джор-
джевичем, хотя и добавил: 
паренек с точки зрения харак-

тера и принятия более сме-
лых решений может действо-
вать лучше. 

Своими впечатлениями от 
игры черногорца со «Сменой» 
поделился экс-главный тре-
нер «Зенита», чемпион СССР-
1984 Вячеслав Мельников:

- Признаюсь, по матчу с 
«Анжи» Джорджевич произ-
вел на меня приятное впечат-
ление. Парень на удивление 
быстро и органично вписал-
ся в игру команды. Хорошо 
взаимодействовал с партне-
рами, демонстрировал ско-
рость и похвальную агрес-
сию, поддерживал атаки. То 
есть Лука сразу показал - он 
обладает как пониманием 
футбола, так и необходимы-
ми физическими данными и 
талантом для превращения в 
игрока высокого уровня. При-
чем, думаю, Спаллетти может 
его использовать не только в 
качестве крайнего инсайда, 
но и в центральной зоне по-
лузащиты. С другой сторо-
ны, петь дифирамбы после 
всего лишь одной хорошей 
игры преждевременно. Как 
говорится, один раз и палка 
стреляет, давайте дождемся 
хотя бы еще нескольких мат-
чей Джорджевича за «Зенит» 
на таком уровне. Ведь талант 
талантом, но важно, чтобы у 
юного паренька не закружи-
лась от первых успехов голо-
ва. В любом случае появле-
ние 18-летнего футболиста в 
стартовом составе питерско-
го клуба считаю позитивным 
моментом. Примером для 
остальных. Выпустив Джор-
джевича в основе, Спаллетти 
дал всем, в первую очередь 
юным одаренным питерским 
игрокам, понять - в появле-
нии в основе «Зенита» нет 
ничего невозможного. Надо 
только выкладываться на тре-
нировках - и шанс проявить 
себя обязательно предста-
вится.

Сергей ПОДУШКИН
Фото  Интерпресс

ДЕБЮТ

МОЖНО согласиться, что 
в минувшую субботу на 
«Петровском» встречались 
сильнейшие на сегодня 
российские команды. Вот 
только показали они до-
вольно скромный футбол. 
Было заметно, что «Рубин» 
боялся «Зенита»: казан-
цы выставили оборони-
тельный состав в надежде 
на ничью. А добились не 
слишком логичной с точки 
зрения игры победы. Не 
без помощи со стороны 
«Зенита».

«Ружье» 
выстрелило

Правильно говорят: если 
на стене висит ружье, оно 
обязательно выстрелит. Так 
и в случае с «Зенитом». С на-
чала чемпионата у питерской 
команды накапливались про-
блемы с составом, конкретно 
со средней линией. Возраст-
ные лидеры постепенно уста-
ют, уже в дебюте встречи с 
«Рубином» стало заметно, что 
Зырянов не тот, что в матче с 
«Анжи». Широков также далек 
от оптимальной формы, по-
скольку только что восстано-
вился после травмы. Поэтому 
вся нагрузка в полузащите 
была распределена неравно-
мерно - целиком и полностью 
легла на плечи Денисова и 
Файзулина. Плюс Данни не 
восстановился, Семак трав-

мирован, вот и получает-
ся, что в обойме Спаллетти 
остался только один пацан 
Джорджевич.

Но Лучано, считаю, сам ви-
новат - зачем надо было от-
казываться от услуг Хусти, 
Розины и Лазовича, не успев 
найти им замены? Тот же Ла-
зович в прошлом сезоне при 
всей его неоднозначности 
принес немало пользы - за-
бивал, в силу своей эмоцио-
нальности мог всколыхнуть, 
встряхнуть команду. Кроме 
того, в связи с отсутствием 
Кержакова у «Зенита» сейчас 
на поле, по сути, нет форвар-
да, питерцы словно играют 
без одного игрока. Не хочу 
обижать Канунникова, но про-
тив сильных соперников Мак-
сим в нападении явно выпа-
дает - у него нет ни скорости, 
ни соответствующих габари-

тов, чтобы вскрывать оборону 
противника.

Туго 
без скорости

Да и в целом команда про-
тив «Рубина» выглядела, с од-
ной стороны, расслабленной, 
с другой - усталой. Во втором 
тайме «Зенит» фактически на 
ровном месте пропустил два 
гола. Пенальти в наши ворота 
необъясним с точки зрения 
мастерства игроков питер-
ского клуба, второй мяч за-
летел в ворота Малафеева 
по какой-то фантастической 
траектории. Тем не менее 
время спасти игру еще оста-
валось, но ребята, как ни при-
зывал их с бровки Спаллетти, 
дружно встали.

Не исключаю, «Зенит» сей-
час может начать скатывать-
ся в функциональную яму. 
Поскольку у Лучано просто 
не было достаточно времени 
из-за чемпионата Европы для 
полноценной предсезонной 
подготовки подопечных, он, 
возможно, не стал их сильно 
грузить на сборах. Поэтому 
к началу чемпионата они по-
дошли свеженькими, вот 
только сейчас силы потихонь-
ку заканчиваются. А впереди, 
между прочим, Лига чемпио-
нов, и перевести дух перед ее 
началом из-за матчей сбор-
ных даже в паузу в чемпиона-
те толком не удастся. Что же 
касается конкретной встречи 
с «Рубином», то итальянский 
тренер, на мой взгляд, к тому 
же ошибся с заменой - оста-
вил на поле Канунникова, 
зато убрал весьма полезного 
Быстрова, по сути сделавше-
го гол «Зенита» в первом тай-
ме. Моменты все равно воз-
никали, но реализовать их не 
удалось.

Впрочем, для любой 
команды проблема, когда со-
перник почти в полном соста-
ве находится в своей штраф-
ной. Для взлома такой эше-
лонированной обороны как 
раз и требуется постоянное 
движение на скорости, энер-
гия. И если она действитель-
но на исходе, то во встречах 
с командами так называемой 
второй восьмерки питерцам 
придется туго. Тяжелее, чем 
против ЦСКА или «Спартака». 
Даже «Рубин» в первом тайме 
на «Петровском» обходился 
без подкатов и проигрывал 
верховую борьбу. А середня-
ки и аутсайдеры чемпионата 
будут защищаться по схеме 
«9 + 1», играть очень плотно 
и жестко - катиться, биться, 
вгрызаться в необходимый 
им результат…

Сергей ВЕДЕНЕЕВ, 
чемпион СССР-1984 

в составе «Зенита»
Фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА

и Интерпресс

Встали, потому 
что устали

Питерцы могут начать скатываться 
в функциональную яму

ЭКСПЕРТИЗА

Веденеев считает спад в игре 
«Зенита» закономерным

«Ну не пошло...»
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МИНИ-АФИША

Премьера
«Любовь после жизни»

30 августа
Молодежный театр на Фонтанке

ПРЕМЬЕРУ нового сезона в Молодежном 
театре представит испанский режиссер Ма-
гуи Мира. Она уже ставила здесь «Зимнюю 
сказку» Шекспира, теперь обратилась к пьесе 
испанца же Хосе Санчиса Синистерры, кото-
рую у нас в стране пока не ставили. Действие 
этой трагикомедии происходит в Испании во 
время гражданской войны. И на фоне полити-
ческих потрясений разворачиваются отноше-
ния двух актеров, между которыми идет тоже 
своеобразная гражданская война. За любовь.

Концерт
«АукцЫон»

30 августа
«Главклуб»

В СЛЕДУЮЩЕМ году исполнится 30 лет с 
тех пор, как на отечественном рок-горизонте 
появилась ленинградская группа «АукцЫон». 
На самом деле, правда, она появилась лет 
на пять раньше, но культовое название полу-
чила только в 1983-м. Сегодня «АукцЫон» в 
полном составе выступает редко, тем ценнее 
нынешний концерт. Особенно на фоне авгу-
стовского музыкального затишья. А пред-
ставят музыканты обновленную программу, 
идея которой старая - рок-н-ролл еще жив.

Выставка
«Автовернисаж на Неве»

1 - 2 сентября
Петропавловская крепость

В ЭТИ выходные место песчаных скульптур, которые все 
лето стояли на пляже Петропавловки, займут автомоби-
ли. Не песчаные - самые настоящие. Что вполне своевре-
менно - наступает осень, пора перебираться с пляжей под 
крыши. Хотя бы автомобильные. Правда, те авто, что будут 
представлены на выставке, массово по улицам не ездят. 
Потому как они либо спортивные, либо раритетные, либо 
вообще люксовые. Так что посмотрим на них, и на желез-
ных конях массового производства - домой.

Подготовила 
Анна ВЕТЛИНСКАЯ

Маяковка
останется только 

в Интернете?
Главную петербургскую библиотеку 

будут реконструировать целых три года

Младенец 
с камамбером
На ТНТ не потянули «простоту»

ГОРОДСКАЯ публичная 
библиотека имени Мая-
ковского, или просто Ма-
яковка, стала объектом 
пристального внимания 
Смольного. Под конец лета 
вице-губернатор Василий 
Кичеджи посетил здания 
на набережной реки Фон-
танки и установил, что кни-
гохранилище нуждается 
в модернизации. На днях 
он поручил руководителям 
ряда комитетов городской 
администрации ускорить 
процесс создания совре-
менного библиотечного 
центра.

УЮТ, внимание, душев-
ность - отличительный знак 
Библиотеки имени Маяков-
ского. Старинные залы будто 
созданы для вдумчивого чте-
ния, для бесед с писателями 
и чтения стихов. К двум мил-
лионам книг - свободный до-
ступ, можно хоть целый день 
ходить, перебирая издание 
за изданием. Теплым отно-
шением к читателям здесь не 
гордятся, это - норма. Напри-
мер, придумали «прощеные 
дни»: должник, пришедший 
в это время в библиотеку, 
становится вновь «безгреш-
ным».

Однако за очевидными 
плюсами в трех особняках на 
Фонтанке скрываются и оче-
видные минусы. Директор 
Зоя Чалова сетует, что по-
мещения устарели и адми-
нистрации приходится идти 
на невероятные ухищрения, 
чтобы внедрять современные 
технологии. Многие процес-
сы на Фонтанке компьютери-
зированы. Но вот, к приме-
ру, лифты и кондиционеры в 
столь дряхлом состоянии, что 
к ним страшно прикоснуться.

И вот в Смольном наконец-
то решено провести серьез-
ную реставрацию библио-

теки, чтобы Маяковка стала 
современным высокотехно-
логичным пространством для 
обслуживания горожан.

- Нам всем необходимо ак-
тивно действовать в право-
вом поле, а главное - уметь 
договариваться, чтобы разо-
браться со всеми бюрокра-
тическими коллизиями и 
добиться положительного 
результата. Я готов стать ар-
битром между библиотекой 
и задействованными комите-
тами и буду лично курировать 
процесс, - резюмировал Ва-
силий Кичеджи.

Согласно принятому реше-

нию обновленная Маяковка 
откроется в 2015 году.

- Во время реконструкции 
мы не закроемся полностью, 
- сообщила «Смене» Зоя Ча-
лова. - Продолжат работать 
наши филиалы, максималь-
ная информация будет вы-
ложена на сайте библиотеки, 
виртуальные справки будем 
выдавать без промедления. 
Постараемся не обидеть пе-
тербуржцев. Главное сейчас 
- чтобы реконструкция со-
стоялась. Мы молимся за это. 
Какой был бы подарок городу!

Людмила АНДРЕЕВА
Фото Святослава АКИМОВА

НАДО БЫТЬ проще - и 
люди к тебе потянутся. 
Этим высказыванием, дав-
но приобретшим анекдоти-
ческий оттенок, явно руко-
водствуются на канале ТНТ. 
Иначе чем еще можно объ-
яснить такое количество 
«простых» передач и сери-
алов и их «простых» героев 
именно на этом канале?! 
Все эти «реальные паца-
ны», «строящие любовь» 
бездельники и Гены Буки-
ны с домочадцами уж такие 
простые, что дальше, ка-
жется, и некуда. И ведь не 
прогадали на ТНТ - тянутся 
к ним телезрители. Имен-
но для таких «тянущихся» 
здесь и придумали новую 
кулинарную программу. 
Простую-препростую.

НАЗЫВАЕТСЯ она «Два с 
половиной повара», и уже в 
самом ее начале две ведущие 
объявляют зрителям, что они 
такие же, как и они. И очень 
любят - и умеют - готовить. 
Этим умением они и собира-
ются со всеми поделиться. То 
есть расскажут, как готовить 
вкусно, быстро и - ключевое 
слово - просто.

Этим, конечно, сейчас те-
лезрителей не удивишь, по-
этому для оживляжа на ТНТ к 
одной из ведущих прицепили 

младенца - ту самую половину 
повара. Мол, и молодым ма-
терям доступны все радости 
жизни. И пока мать орудует у 
плиты, младенец болтается 
у нее на груди, принимая на 
себя все издержки готовки - в 
виде брызг, запахов и гари. Ну 
это ж так у всех простых жен-
щин, уверены создатели шоу.

И вот эти простые женщины 
начинают «ложить» и «дол-
бить» - именно на таком мо-
гучем и великом они коммен-
тируют свои действия. Также 
они используют простые на-
родные приемы вроде плев-
ков в сковородку - для опре-
деления степени готовности. 
И что странного? Бывает ведь 
и такое у простых людей.

Странности же заключают-
ся в другом. «Простые» до-
мохозяйки, которым некуда 
девать младенцев и которым 
надо на скорую руку что-то 
приготовить, не варят кар-
тошку или кашу. Нет, они де-
лают салат из камамбера и 
креветок в медово-горчичном 
соусе, торт «Птичье молоко» и 
еще что-то в этом духе.

Все-таки как бы на ТНТ ни 
старались изобразить про-
стоту, еще страшно далеки 
там от народа.

Анна ТАРАСОВА
Рисунок 

Василия АЛЕКСАНДРОВА

Т Е Л Е -Т Е Л Е -
РЕВИЗОРРЕВИЗОР

Филиалы Маяковки продолжат работать

ДВЕРИ 
ЗАКРЫВАЮТСЯ
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Светлый праздник 

за триста верст  
Балтийская медиа-группа 

организовала уникальную арт-экспедицию в глубинку

В ПОСЕЛКЕ Никольский 
Подпорожского района 
Ленобласти побывала арт-
экспедиция Балтийской 
медиа-группы. Впервые 
жители российской глу-
бинки увидели картины 
русских классиков из кол-
лекции Константиновского 
дворца, а также услышали 
выступления звезд эстра-
ды вживую. Праздник на-
звали просто - «Летний ве-
чер в Подпорожье».

«Буду 
как Рерих!»

В сентябре Настя пойдет 
в четвертый класс школы в 
поселке Никольский. А за-
ниматься живописью отныне 
собирается в соседних Важи-
нах.

- Раньше я не знала, что  
именно хочу рисовать, - при-
знается она. - Теперь буду как 
Рерих!

Вот какое впечатление 
произвела на девочку кар-
тина Николая Рериха «Песнь 
Леля»! Она любовалась ею 
в подлиннике, причем не в 
Константиновском дворце, а 
в своем родном поселке Ни-
кольский, прямо в клубе, что 
стоит на мысу Свири. Впер-
вые в истории картины Ивана 
Айвазовского, Исаака Леви-
тана и Николая Рериха полу-
чили временную прописку в 
российской глубинке.

В зале, где были выставле-
ны классические полотна, не-
смотря на многолюдье, цари-

АКЦИЯ БМГ

Певец Альберт Асадуллин раздал десятки автографов
Коренная жительница Никольского Анна Никифоровна Щербакова
привела на выставку правнучек - Сашу и Дашу

Зрители 
и артисты 
пели вместе 
на зеленом 
берегу Свири



ла тишина. Лариса и Сергей 
Шархуны, родители девяти-
месячной Софьи, потом удив-
лялись:

- Она у нас девочка очень 
звонкая, активная, ни минуты 
покоя не даст. А тут на ред-
кость хорошо себя вела, мож-
но сказать, культурно.

Не по зову сердца, а по на-
стоянию сына, узнавшего о 
«Летнем вечере в Подпоро-
жье» по телеканалу 100ТВ, 
пришла на выставку работни-
ца коммунального хозяйства 
Наталья Гордякова. И не по-
жалела.

- Такого у нас никогда не 
бывало, это настоящее тор-
жество! - восклицает она. - У 
меня же самой навсегда оста-
нется в памяти лунный свет на 
морской волне с картины Ай-
вазовского...

Мастера 
на пленэре

Выйдя из клуба на широ-
кий луг, жители Никольско-
го увидели огромную сцену, 
фоном которой послужила 
красавица-река. «Раз-э-ээй! 
Раз-э-ээй!» - разносилось по 
окрестностям. Это звукоопе-
раторы проверяли аппара-
туру перед концертом. Они 
ничуть не помешали худож-
никам, расставлявшим моль-
берты на соседней полянке 
под соснами. Несколько ча-

сов они рисовали портреты 
жителей Никольского.

Настю, о которой я расска-
зала вначале, запечатлел за-
служенный художник России 
Владимир Емельянов.

- И не только Настю! - уточ-
нил живописец, не отрываясь 
от холста. - Еще четыре эски-
за к будущим портретам и 
один пейзаж!

А художник Марина Бусаре-
ва выбрала, возможно, самую 
колоритную натуру - Михаила 
Яковлевича Алексеева. Он с 
самого утра сидел на зава-
линке, что метрах в десяти 
от сцены, и ждал концерта. 
84-летний пенсионер оказал-
ся знаменитым в прошлом ка-
рельским лесорубом, живым 
и общительным человеком. 
Признался, что любит много-
людные веселые праздники, 
да вот что-то давно у них та-
ких не случалось.

Еще один художник - Игорь 
Болотов, недавно рискнув-
ший устроить выставку аква-
релей в Национальном худо-
жественном музее Мехико, в 
результате чего его картины 
решено показать в десятке 
городов Мексики, проявил 
характер и на этот раз: он вы-
брал голубоглазую Веру Ан-
тоновну Афонину, которой, по 
ее признанию, исполнилось 
90 лет и 5 месяцев! Позирова-
ла Вера Антоновна терпеливо 
и восхитила художника тем, 
что время от времени лихо 
позванивала по мобильному 

телефону родственникам, 
взволнованным ее долгим от-
сутствием.

- Не ожидал, никак не ожи-
дал! Ни в каких Мексиках и 
прочих странах не видел, что-
бы 90-летние в далеких от 
столиц деревнях пользова-
лись мобильными! - удивлял-
ся Виктор Болотов.

Вера Антоновна удивила 
и корреспондента «Смены». 
Оказывается, она ходит на все 
мероприятия в клуб: смотрит 
фильмы и выступления мест-
ного ансамбля «Рябинушка», 
берет книги в библиотеке и 
даже участвует в буккроссин-
ге. Да, это веяние дошло и до 
Подпорожья! Женщина рада 
тому, что арт-экспедиция 
БМГ пополнила коллекцию 
ценных книг Дома культуры 
полным собранием сочине-
ний Даниила Гранина, да еще 
с автографами. И конечно же, 
обрадовалась, что в поселок, 
как бывало, съехались тысячи 
нарядных и улыбчивых людей 
со всей округи. Волновало ее 
только одно: бесплатный ли 
концерт?

«Наши, 
родные!»

Концерт был не просто бес-
платным. Он еще и длился 
гораздо дольше намеченно-
го, потому что уже на репе-
тицию вечернего представ-

ления пришли и стар и млад. 
Скамейки перед сценой не 
вместили всех желающих, 
многие принесли табуретки и 
стулья, а кто-то садился пря-
мо на траву, смотрел, как рас-
певается Детский хор радио 
и телевидения, и подхваты-
вал песни «Крылатые качели» 
и «Аист на крыше - мир на 
земле». Альберт Асадуллин 
устроил из репетиции яркое 
шоу и был принят публикой 
на ура: еще бы, где еще уви-
дишь, как готовится к концер-
ту заслуженный артист Рос-
сии? Это - экзотика даже для 
столиц!

Когда же начался концерт, 
на берегу Свири собралось 
народу не меньше, чем в круп-
ных концертных залах Петер-
бурга. Удостоились бурных 
аплодисментов и свои, под-
порожские артисты из на-
родных коллективов, а также 
участники арт-экспедиции 
БМГ. Но выступление заслу-
женной артистки России Таи-
сии Калинченко понравилось 
особенно. «Наша, родная!» 
- звучало из рядов. «Дала 
жару!» - резюмировала ди-
ректор никольского клуба 
Ольга Мироненко. Калинчен-
ко вообще бы не отпустили 
со сцены, но жители Подпо-
рожья посмотрели на часы и 
заторопились к телевизорам: 
этим же вечером телеканал 
100ТВ давал репортаж с от-
крытия выставки и концер-
та. Многие впервые увидели 

себя на экране, да к тому же 
рядом с артистами и худож-
никами...

Зажечь 
свет культуры

Вскоре в Балтийском ме-
диа-центре на Каменноост-
ровском проспекте откро-
ется выставка художников, 
которых арт-экспедиция БМГ 
вдохновила на новые полот-
на. Заслуженный художник 
России Валентина Анопова 
уверена, что вернисаж из Ни-
кольского получится очень 
интересным: сама она, на-
пример, после возвращения 
с берегов Свири поздней но-
чью поспешила не домой, а в 
мастерскую.

- Я так полна впечатлени-
ями о солнечных бликах на 
реке, ясных глазах людей, что 
просто не в силах оставить 
все это в эскизах, набросках, 
должна выразить все маслом 
на холсте, - призналась ху-
дожник. - Светлое место! 

Ее наблюдение напомнило о 
том, что в Подпорожье 85 лет 
назад начали строить одну из 
первых ГЭС в России - Ниж-
несвирскую, несущую свет 
всей округе. Символично, что 
именно здесь в прекрасный 
августовский день вновь за-
жегся свет - свет культуры.

Людмила АНДРЕЕВА
Фото Святослава АКИМОВА
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С проходящего по Свири теплохода раздавались приветственные гудки в честь праздника

Подпорожье аплодировало Детскому хору радио и телевидения Жителей поселка рисовали лучшие художники Петербурга

«Это - 
возможность 

соприкоснуться 
с чудом»

Глава администрации 
Подпорожского района 
Ленинградской области 
Петр ЛЕВИН:

- НАМ выпала безмерная удача, 
что Балтийская медиа-группа вы-
брала для своей экспедиции именно 
наш район - самую дальнюю точку 
Ленинградской области. Вы подари-
ли нам редчайшую возможность со-
прикоснуться с чудом. Уж извините 
за громкие слова. Мы гордимся, что 
отметились первыми на карте арт-
экспедиций БМГ, но верим, что не 
последними: таких праздников, бе-
зусловно, заслуживают беззаветные 
труженики, ветераны и их дети во 
всех поселках и деревнях области.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ



ПОЛГОДА назад на стра-
ницах «Смены» известные 
петербуржцы обсуждали 
предложение Владимира 
Путина о формировании 
списка из 100 книг, которые 
должен прочитать каждый 
школьник. А недавно кино-
режиссер Никита Михал-
ков в развитие инициативы 
президента России пред-
ложил составить список из 
100 лучших отечественных 
фильмов. Накануне 27 ав-
густа, Дня российского 
кино, мы вновь обратились 
к мнению известных петер-
буржцев. Итак, какие же 
фильмы должны войти в 
«золотую сотню»?

Игорь МАСЛЕННИКОВ,
кинорежиссер:
- Лучший фильм Советского 

Союза и России - «Не горюй!» 
Георгия Данелии. Это клас-
сика отечественного кинема-
тографа. Хороших фильмов у 
нас снято в свое время было 
чрезвычайно много, но «Не 
горюй!» - само совершенство, 
шедевр. Трудно сейчас со-
ветовать молодежи смотреть 
даже таких признанных ма-
стеров, как Иосиф Хейфиц и 
Михаил Ромм, потому что они 
чрезвычайно идеологизиро-
ваны. А вот фильм Георгия 
Данелии - искусство в чистом 
виде, искусство ради челове-
ка. Он учит смеяться там, где 
нужно смеяться, и печалиться 
над тем, что заслуживает пе-
чали.

Нина УРГАНТ, 
актриса:
- Не удивлю, вероятно, ни-

кого, назвав фильм Андрея 

Смирнова «Белорусский вок-
зал». Вот ругали мы цензуру 
и художественный совет, а 
такую картину хорошую тогда 
сняли! Старшеклассники лю-
бых времен должны ее уви-
деть.

Александр ГАЛИБИН, 
актер и режиссер:
- Я просто перечислю те 

картины, без которых обой-
тись ну никак нельзя: «Ча-
паев» братьев Васильевых, 
«Двадцать дней без войны» 
Алексея Германа, «Русский 
ковчег» Александра Сокуро-
ва, «Чужие письма» и «Моно-
лог» Ильи Авербаха.

Николай СТАРИКОВ, 
писатель, публицист:
- Обязательно в «золотой 

сотне» почетное место надо 
отдать фильмам «...А зори 
здесь тихие» Станислава Ро-
стоцкого и «Собачье сердце» 
Владимира Бортко. За ними 
расположить целый ряд бли-
стательных советских коме-
дий: «Берегись автомобиля» 
и «Ирония судьбы» Эльдара 
Рязанова, «Бриллиантовая 
рука» и «Иван Васильевич 
меняет профессию» Леонида 
Гайдая. Фразы из этих филь-
мов вошли в живой русский 
язык, стали, по сути, посло-
вицами и поговорками. Ли-
дер же моих предпочтений 
- картина Татьяны Лиозновой 
«Семнадцать мгновений вес-
ны». Я ее настолько люблю, 
что музыка Микаэла Таривер-
диева, написанная для этой 
картины, звучит на моем мо-
бильном телефоне. Думаю, 
если она же будет раздавать-
ся из мобильников молодых 
людей, это станет добрым 
знаком. Песня о любви к ро-
дине - разве это плохо?

Александр КУЛИКОВ, 
исполнительный дирек-

тор петербургского филиа-
ла ФГУП «Российская теле-
визионная и радиовеща-
тельная сеть»:

- Мне нравятся фильмы Ни-
киты Михалкова «Пять вече-
ров» и «Неоконченная пьеса 
для механического пианино». 
Это наиталантливейшие кар-
тины! Еще молодежи не грех 
было бы познакомиться, до 
того как им навяжут просмотр 
всяких переделок, с ориги-
налами - комедиями шести-
десятых-семидесятых годов 
наших отечественных мэтров. 
Например, с «Кавказской 
пленницей», «Операцией «Ы» 
и «Джентльменами удачи».

Андрей КОНСТАНТИНОВ, 
солист «Терем-квартета»:
- В школьную киношную 

программу надо включить те 
фильмы, которые мы в семи-
десятые годы видели посто-
янно: и в школе, и в пионер-
ском лагере, и в домах культу-
ры. Мужеству, отваге и друж-
бе учил нас замечательный 
фильм «Последний дюйм». 
Звал к свершениям «Коман-
дир счастливой «Щуки». Хо-
телось быть такими, какими 
представали на экране «Не-
уловимые мстители». Мы учи-
лись видеть хорошее даже в 
таком невыигрышном персо-
наже, как Костя Иночкин из 
«Добро пожаловать, или По-
сторонним вход воспрещен». 
Будили фантазию, настра-
ивали на преодоление пре-
пятствий приключенческие 
ленты - «Остров сокровищ», 
«Капитан Немо». Отличное 
было кино! Оно согрело наше 
поколение. Пусть согревает и 
следующие!

Людмила АНДРЕЕВА
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Учитель требует четких границ
Режиссер отмежевался от Петербургского кинофорума

МЕЖДУНАРОДНЫЙ кино-
фестиваль «Послание к Че-
ловеку» состоится в нашем 
городе с 22 по 29 сентября. 
Практически день в день с 
ним пройдет и обновлен-
ный Петербургский кино-
форум. Алексей Учитель, 
президент первого из фе-
стивалей, сделал заявле-
ние, в котором требует не 
путать два разных кинема-
тографических события.

- МНОГИЕ думают, что ста-
рейший в Петербурге фести-
валь «Послание к Человеку» 
вошел в программу ново-
го Кинофорума, - объяснил 
«Смене» свою тревогу режис-
сер Алексей Учитель. - Воз-
никшая ситуация порождает 
путаницу. Мы столкнулись с 

фактом непонимания 
кинематографической 

общественностью и за-
рубежными коллегами 
реального положения 
вещей. Они получили 
искаженную инфор-
мацию, согласно кото-
рой «Послание к Чело-
веку» перестает быть 
самостоятельным фе-

стивалем.

Как удалось выяснить 
«Смене» в оргкомитете ки-
носмотра, возглавляемого 
Алексеем Учителем, наклад-
ка произошла из-за того, что 
привычные сроки Петербург-
ского кинофорума оказались 
сдвинутыми и совпали с тра-
диционными сроками прове-
дения «Послания к Человеку». 
К тому же под одной шапкой 
под названием Кинофорум 
оказались и другие смотры: 
фестиваль отечественных 
фильмов «Виват кино Рос-
сии!» и Международный фе-
стиваль кинематографиче-
ских школ «Начало».

Вероятно, организаторы 
обновленного Кинофорума 
решили слить все творческие 
фестивали воедино, чтобы в 
Петербурге проводился один, 
но грандиозный, «звонкий» 
смотр творческих сил. Одна-
ко «Послание к Человеку» не 

собирается усиливать ком-
панию Кинофорума, предпо-
читая оставаться автономным 
- и не из-за амбиций, а ради 
сохранения своего статуса в 
мировом кинематографиче-
ском пространстве.

Фестиваль под председа-
тельством Алексея Учителя 
проходит много лет, он до-
бился высшей категории в 
Международной ассоциации 
продюсеров. Благодаря это-
му «Послание к Человеку» 
способно реально помочь 
участникам фестиваля в про-
движении их продукции на 
экраны. Ради грандиозных 
планов Кинофорума, к тому 
же не согласованных с кол-
легами, Алексей Учитель не 
намерен терять возможность 
поддержания отечественных 
талантов на мировом уровне.

Людмила АНДРЕЕВА
Фото Святослава АКИМОВА

Перед переделками 
пусть посмотрят оригиналы!

Какие фильмы должны войти в российскую «золотую киносотню»

НЕ ПУТАТЬ!

КЛАССИКА ЖАНРА

Классика советского кино должна вдохновить и современную 
молодежь

Алексей Учитель 
не даст в обиду 
«Послание 
к Человеку»
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Российские кинозвезды показали свое истинное лицо?

НЕ НАДО ПЕЧАЛИТЬСЯ!

НОВЫЙ Федеральный 
закон под названием «О 
защите детей от инфор-
мации, причиняющей 
вред их здоровью и раз-
витию» начнет действо-
вать 1 сентября. Самые 
благие намерения его 
создателей несколько 
портят отдельные форму-
лировки запретов. Из-за 
их нечеткости теорети-
чески вполне могут по-
пасть под нож, к примеру, 
культовые мультфильмы 
«Ну, погоди!», «Колобок», 
«Крокодил Гена» и даже 
«Винни-Пух».

КОГДА в углу телеэкрана 
появится значок «0+» - не 
стоит пугаться: он всего 
лишь будет означать, что 
данную программу могут 
смотреть все зрители, в том 
числе младше шести лет. 
Если же замелькает «6+» - 
значит, смотреть ее могут 
только дети от шести и стар-
ше. Разве это не подспорье 
родителям, которым не без-
различно, что смотрят их 
малыши? На первый взгляд, 
все именно так.

Телеканалы заявляют, что 
охотно будут соблюдать тре-
бования закона. Однако их 
бодрость выглядит несколь-
ко наигранной. Как им быть 
с осликом Иа, например, ко-
торый, потерявши хвост, на-
гоняет депрессию? Соглас-
но новым установкам, такое 
поведение весьма предосу-
дительно и правильно оце-
нить его могут только дети 
от шести лет и старше, а луч-
ше бы даже и с двенадцати, 
чтобы ненароком чего не на-
рушить.

Ни в какие рамки не ле-
зут ни Волк из «Ну, погоди!» 
с беломориной в зубах, ни 
Крокодил Гена с трубкой. 
Курение строго запрещено. 
И может быть, придется вы-
резать отдельные кадры. Ну 
а «Приключения капитана 
Врунгеля» (капитан трубку 
изо рта вообще не вынима-
ет), вероятно, если и увидят, 
то только старшеклассники.

Не лучше перспективы и у 
«Бременских музыкантов». 
Если закон будут выполнять 
чересчур ревностно, их при-
дется или класть на полку, 
или ставить в уголке экрана 
значок «18+». Персонажи 
этого мультфильма играют 
в азартные игры, бродяж-
ничают, а Принцесса - так та 
вообще демонстрирует не-
уважение к родителю.

В серьезную переделку, 
похоже, попадет и «Коло-
бок»: смерть героя в пасти 
лисы может быть признана 
слишком натуралистичной. 
Вот если бы рыжехвостая 
хищница съела его весело, 
с шутками, без излишнего 
драматизма, а дети могли 
бы порадоваться гибели Ко-
лобка - тогда пожалуйста!

Беспечальное стерильное 
кино можно показывать без 
оглядки на закон. Пусть себе 
растут ничем не потрево-
женные дети - без жалости к 
Иа, без слез о Колобке, без 
сочувствия к злоключени-
ям бременских музыкантов. 
Пусть! Зато наш ребенок 
никогда не увидит, как вы-
глядит сигарета. Только на 
экране, разумеется.

Людмила АНДРЕЕВА
Рисунок

 Василия АЛЕКСАНДРОВА

Стругачев - с вождем, 
Безруков - без маски

Какие российские кинопремьеры 
состоятся осенью

ГОЛЛИВУД, оккупиро-
вавший кинотеатры нашей 
страны летом, отчасти 
сдаст свои позиции осенью 
- скоро ожидаются премье-
ры и российских фильмов. 
Насколько удачным ока-
жется отечественная кино-
атака, можно только пред-
полагать. Пока очевидно, 
что среди замусориваю-
щей экраны шелухи про-
глянут и весьма достойные 
картины.

На коне!
Особенно повезет любите-

лям исторических фильмов. 
Безусловно, стоит посмо-
треть «Орду» Андрея Прошки-
на. Она уже отмечена приза-
ми Московского международ-
ного фестиваля и киносмотра 
«Окно в Европу». История о 
том, как в XIV веке митропо-
лит Алексий исцелил мать 
хана Золотой Орды Джанибе-
ка и тем спас Московское го-
сударство, снята с присущей 
Прошкину достоверностью, 
выразительностью и дина-
микой. Поклонников Мак-
сима Суханова (митрополит 
Алексий) ждет настоящее по-
трясение: актер явно сыграл 
свою лучшую за всю карьеру 
роль.

Еще одно прямое попада-
ние - в картине «1812: Улан-
ская баллада». На этот раз 
Сергей Безруков, не прибегая 
к маскам и сложным гримам, 
играет достойно. Его поручик 
Горжевский, лихо гарцующий 

и бесстрашно врубающийся 
во вражеские ряды, весьма 
убедителен. Картина, в отли-
чие от «Орды», не претенду-
ет на полную историческую 
достоверность, зато снята 
живо и приключения героев, 
противостоящих французам, 
не дают скучать.

Помолчим 
и поплачем

Среди премьер, как гово-
рится, на любителя - фильм 
Василия Сигарева «Жить». 
Превосходно снятые три тра-
гические истории наших со-
временников вызывают се-
рьезные раздумья о том, как 
жить после того, после чего, 
казалось бы, жить нельзя. Как 
отпустить прошлое и встать с 
колен. Не каждый современ-
ный зритель способен оси-
лить душевную работу Сига-
рева.

«Сомнамбула» Алексея 
Смирнова - фильм символи-
ческий. На основе истории, 
произошедшей в одном из 
детских домов Воронежской 
области десять лет назад, 
он пытается рассказать о 
том, что наша действитель-
ность гораздо шире, чем мы 
привыкли ее воспринимать. 
Тоже картина не для всех, 
как, впрочем, и фильм Рена-
ты Литвиновой «Последняя 
сказка Риты». Она посвящена 
поиску красивых душ в наше 
непростое время. Кинокрити-
ки в восторге от исповедаль-
ности этой ленты, а зрители, 
видевшие ее на фестивалях, 
молчат и плачут.

Ухихикаться 
можно

Отечественной «веселу-
хи» на осенних экранах будет 
пруд пруди. Кто соскучился по 
Дмитрию Дюжеву, Григорию 
Сиятвинде и Семену Струга-
чеву, сможет увидеть их при-
вычные «ужимки и прыжки» 
в семейной комедии «Вождь 
разнокожих». Поклонникам 
же Нонны Гришаевой и Алек-
сандра Олешко смело можно 
рекомендовать «Мужчину с 
гарантией». Фильмы эти на-
столько далеки от реально-
сти, что голова отдыхает все 
девяносто минут просмотра! 
Если же зритель не умеет «от-
ключать голову», его может 
охватить припадок ярости от 
этой киночепухи.

Чуть получше - переделка 
фильма «Искатели приключе-
ний» полувековой давности с 
Аленом Делоном. Называет-
ся она так же, как и классиче-
ский фильм, - «Искатели при-
ключений». В нашем варианте 
дым, конечно, получился по-
жиже, да и исполнитель роли, 
которую играл Делон, пони-
же, но непритязательный од-
норазовый просмотр картина 
выдерживает.

Смело рекомендовать лю-
бителям комедий можно иро-
ническую «Любовь с акцен-
том». Разные забавные и по-
учительные истории, проис-
ходящие на красивом жарком 
побережье, украшает точная 
актерская работа сестер Ми-
халковых и Ирины Пеговой.

Людмила АНДРЕЕВА
Фото Святослава АКИМОВА

и ИТАР-ТАСС

НАШЕ ВСЕ

Бременским 
музыкантам 

запретят 
бродяжничать?

С осени вступает в силу закон, 
который может заставить 

телеканалы вырезать куски 
из мультиков



Спорт27 августа 2012 года36

СКАзка - быль
В питерском клубе 

думают и о будущем, и о настоящем

ДО СТАРТА очередно-
го сезона КХЛ осталось 
чуть больше недели. Так 
что подготовка питерского 
СКА к очередному, будем 
надеяться наконец-таки 
успешному, походу за Куб-
ком Гагарина вошла в за-
вершающую фазу. На днях 
в Константиновском двор-
це состоялась официаль-
ная презентация СКА об-
разца сезона-2012/13.    

ПРЕЗИДЕНТ СКА Геннадий 
Тимченко вновь подтвердил 
курс на омоложение коллек-
тива. Действительно, среди 
новобранцев немало одарен-
ных хоккеистов, у которых, по 
идее, все впереди. Максиму 
Чудинову - 22 года, Антону 
Бурдасову - 21, Денису Да-
выдову - 20. Но в крайности в 
клубе также не впадают: еще 
двум новичкам - Кевину Далл-
мэну и Алексею Бадюкову - 
уже за 30. 

- Как вы, наверное, за-
метили, мы создаем новую 
команду. Но при подборе 
игроков был сделан акцент 
не только на молодость, но 
и на опыт. В дальнейшем это 
позволит создать не команду 
звезд, а именно команду-
звезду, - отметил Тимченко. 
- Хотим, чтобы Петербург был 
не только футбольным горо-
дом, но и хоккейным.

 - Давление и пресс на СКА 
не уменьшаются никогда, но 
мы к этому готовы. Наш стиль 

в целом претерпит неболь-
шие изменения, в выездных 
матчах будем стараться дей-
ствовать аккуратно от оборо-
ны, но в родных стенах  про-
должим показывать атакую-
щий хоккей, - пообещал глав-
ный тренер Милош Ржига.

Также продолжится и раз-
витие клубной инфраструкту-
ры, требующее дополнитель-
ных инвестиций. По словам 
Тимченко, в конце года рядом 
начнется строительство клуб-
ной базы, завершение кото-
рого намечено на 2014 год. 
Это будет большой комплекс, 
где найдется место всем клу-
бам системы СКА. Как след-
ствие, улучшится координа-
ция процессов, а заодно и 
значительно увеличится ко-
личество занимающейся хок-
кеем питерской молодежи.

Думая о будущем, в СКА, 

впрочем, не забывают и о 
настоящем. На презентации 
Тимченко и глава КХЛ Алек-
сандр Медведев, не чужой 
питерскому клубу человек, 
вручили большинству хокке-
истов команды свитера СКА 
(отсутствовали только Иван 
Непряев и вызванные на учеб-
но-тренировочный сбор на-
циональной команды в Швей-
царии Игорь Макаров, Юрий 
Александров, Илья Ежов и 
Бурдасов с Чудиновым). До 
намеченного на 6 сентября 
старта чемпионата армейцы 
не просто соберутся в пол-
ном составе, но и проведут с 
27 августа по 2 сентября ге-
неральную репетицию старта 
регулярного чемпионата КХЛ 
на Кубке Донбасса в Донецке.

Константин МАЛИНИН
Фото 

Максима КОНСТАНТИНОВА

ШАЙ-БУ!

Армейцы начинают новый поход за Кубком Гагарина

СТРОГО ПО РАСПИСАНИЮ

Календарь матчей СКА 
в регулярном 

чемпионате КХЛ 
6 сентября (четверг)  СКА - «Авангард»

8 сентября (суббота)  СКА - «Барыс»

10 сентября (понедельник)  СКА - «Югра»

13 сентября (четверг)  «Трактор» - СКА

15 сентября (суббота)  «Металлург» Мг - СКА

17 сентября (понедельник)  «Слован» - СКА

23 сентября (воскресенье)  «Динамо» М - СКА

27 сентября (четверг)  СКА - «Салават Юлаев»

1 октября (понедельник)  СКА - «Ак Барс»

3 октября (среда)  СКА - «Нефтехимик»

6 октября (суббота)  «Лев» - СКА

8 октября (понедельник)  ЦСКА - СКА

13 октября (суббота)  «Автомобилист» - СКА

15 октября (понедельник)  СКА - «Металлург» Нк

16 октября (вторник)  СКА - «Амур»

18 октября (четверг)  СКА - «Сибирь»

22 октября (понедельник)  «Атлант» - СКА

24 октября (среда)  «Локомотив» - СКА

26 октября (пятница)  «Торпедо» - СКА

29 октября (понедельник)  СКА - «Спартак»

31 октября (среда)  СКА - «Динамо» Р

2 ноября (пятница)  СКА - «Донбасс»

14 ноября (среда)  «Динамо» Мн - СКА

16 ноября (пятница)  «Витязь» - СКА

18 ноября (воскресенье)  «Северсталь» - СКА

21 ноября (среда)  СКА - «Северсталь»

23 ноября (пятница)  СКА - «Динамо» Мн

25 ноября (воскресенье)  СКА - «Витязь»

28 ноября (среда)  «Донбасс» - СКА

30 ноября (пятница)  «Спартак» - СКА

5 декабря (среда)  СКА - «Атлант»

7 декабря (пятница)  СКА - «Торпедо»

19 декабря (среда)  «Металлург» Нк - СКА

21 декабря (пятница)  «Амур» - СКА

23 декабря (воскресенье)  «Сибирь» - СКА

26 декабря (среда)  СКА - ЦСКА

28 декабря (пятница)  СКА - «Слован»

30 декабря (воскресенье)  СКА - «Лев»

4 января (пятница)  СКА - «Локомотив»

6 января (воскресенье)  «Нефтехимик» - СКА

8 января (вторник)  «Ак Барс» - СКА

10 января (четверг)  «Салават Юлаев» - СКА

16 января (среда)  «Динамо» Р - СКА

19 января (суббота)
 СКА - «Динамо» М 
(вынесенный матч)

20 января (воскресенье)
 «Динамо» М - СКА 
(вынесенный матч)

26 января (суббота)  СКА - «Автомобилист»

28 января (понедельник)  СКА - «Трактор»

30 января (среда)  СКА - «Металлург» Мг

1 февраля (пятница)  СКА - «Динамо» М

13 февраля (среда)  «Югра» - СКА

15 февраля (пятница)  «Авангард» - СКА

17 февраля (воскресенье)  «Барыс» - СКА

Состав участников Континентальной хоккейной лиги-2012/2013
Западная конференция Восточная конференция

Дивизион Боброва Дивизион ХарламоваДивизион Тарасова Дивизион Чернышева

СКА (Санкт-Петербург)

«Динамо» (Рига, Латвия)

«Динамо» (Москва)

«Витязь» (Чехов)

«Донбасс» (Донецк, Украина)

«Лев» (Прага, Чехия)

«Слован» (Братислава, Словакия)

«Автомобилист» (Екатеринбург)

«Ак Барс» (Казань)

«Металлург» (Магнитогорск)

«Нефтехимик» (Нижнекамск)

«Трактор» (Челябинск)

«Югра» (Ханты-Мансийск)

«Слован» (Братислава, Словакия)

«Атлант» (Московская область)

«Спартак» (Москва)

ЦСКА (Москва)

«Динамо» (Минск, Белоруссия)

«Северсталь» (Череповец)

«Локомотив» (Ярославль)

«Торпедо» (Нижний Новгород)

«Авангард» (Омск)

«Амур» (Хабаровск)

«Барыс» (Астана, Казахстан)

«Металлург» (Новокузнецк)

«Салават Юлаев» (Уфа)

«Сибирь» (Новосибирск)

«Торпедо» (Нижний Новгород)

Пришли
 Защитники. Максим Чудинов («Северсталь»), Кевин 

Далл мэн («Барыс»), Юрий Александров («Авангард»), Алек-
сей Шестопалов («Атлант»). 

Нападающие. Антон Бурдасов («Трактор»), Константин 
Глазачев («Ак Барс»), Денис Давыдов («Серебряные львы», 
МХЛ), Алексей Бадюков (ЦСКА).

Ушли
 Вратарь. Максим Соколов («Нефтехимик»). 
Защитники. Виталий Вишневский («Локомотив»), Денис 

Денисов (ЦСКА), Кирилл Кольцов («Салават Юлаев»), Алек-
сей Петров («Атлант»). 

Нападающие. Маттиас Вейнхандль («Линчепинг», Шве-
ция), Владимир Тарасенко («Сент-Луис», НХЛ).

СМЕНА СОСТАВА
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На матрасы 
в Кушадасы

Российских туристов «переселяют» 
на другой турецкий курорт

СКОЛЬКО волка ни кор-
ми… Ну а сколько и чем ни 
корми российских тури-
стов, они в период с мая по 
октябрь все равно смотрят 
в сторону Турции. Казалось 
бы, появилось множество 
новых, в том числе и пляж-
ных, направлений, но ту-
рецкий берег по-прежнему 
нужен: против статистики, 
которая, как известно, зна-
ет все, не попрешь, а она 
гласит, что именно родина 
девиза «все включено» и по 
сей день остается люби-
мым местом отдыха рос-
сиян. Впрочем, и в Турции 
можно найти для себя что-
нибудь новенькое.

Казахский 
«десант»

Да, дамы и господа, на Ан-
талийском побережье не со-
шелся клином белый свет. 
Хотя и это побережье наши 
люди все чаще называют 
Аланийским, поскольку боль-
шинство отдает предпочте-
ние курортам именно Ала-
нии. Кстати, в двух десятках 
километров от нее уже вовсю 
функционирует новый аэро-
порт «Газипаша», но россий-
ские чартеры он до сих пор 
не принимает, а потому тури-
стов, как и прежде, часами 
везут в отели из Антальи.

Многие успели побывать и 
на другом турецком берегу, 
омываемом не только Сре-
диземным морем, но и Эгей-
ским, - в шумных Мармари-
се да Бодруме. Правда, эти 
курорты больше считаются 
молодежными и не особо 
подходят для спокойного се-
мейного отдыха. А вот что по-
дойдет абсолютно всем, так 
это Кушадасы.

До недавнего времени рос-
сиян в Кушадасах практиче-
ски не было. Там отдыхали 
англичане, ирландцы, фран-
цузы, меньше бельгийцы, 
голландцы. Даже румыны с 
болгарами прилетали. Но не 
русские. По большому сче-
ту такую политику вели сами 
турки, пытаясь хоть немного 
поделить туристов. Да и в пла-
не обслуживания так им было 
удобнее: в Кушадасах говори-
ли на английском и француз-
ском, в Анталье и округе - на 
немецком и русском. Правда, 
в последнее время появились 
новые клиенты. Еще лет пять 
назад начался наплыв брат-
ского украинского народа, 
которого также «сосватали» 
на «Аланийское» побережье. 
Ну а последний год отметился 
нашествием казахстанского 
«десанта». Причем неизбало-
ванные туристы из Средней 
Азии для турков - самый лако-
мый кусочек. Они, в отличие 

от русских и немцев, готовы 
платить за поднадоевшие 
всем экскурсии. Не то чтобы 
казахи вытесняют россиян с 
турецкого Средиземноморья, 
но определенная тенденция 
таки прослеживается: одним 
здесь поднадоело, другим 
- все в диковинку, а третьи, 
хозяева, готовы провести 
операцию по «переселению» 
туристов. Именно поэтому 
для россиян и открыли Куша-
дасы, куда с этого года лета-
ют чартеры из Петербурга и 
Москвы. Там для них все в но-
винку, на что, с коммерческой 
точки зрения, турки и рассчи-
тывают.

Рукой подать 
до Эфеса

Итак, чем же отличаются эти 
самые Кушадасы от прочих 
курортов? Конечно, не оби-
лием птиц, хотя переводится 
название как Птичий остров. 
Во-первых, море там не Сре-
диземное, а Эгейское. Раз-
ница между ними, если кто не 
в курсе, существенная. Даже 
по цвету два моря отличают-
ся. Средиземное сами турки 
называют Белым - такой отте-
нок оно имеет на рассвете, в 
Эгейском же больше голубых 
красок. Кстати, оно более со-
леное и лучше подходит тем, 
кто, к примеру, хочет научить-
ся плавать. Вода не просто 
тебя держит, а настойчиво 
выталкивает наверх.

Ну а «база» Кушадасов - 
Измир, один из крупнейших 
городов Турции, в котором, 
безусловно, стоит побывать. 
Основной его достопримеча-
тельностью считается древ-
няя генуэзская крепость на 
острове Гюверджин, но и без 

того есть на что посмотреть. 
К тому же в Измире, в отличие 
от той же Антальи, все-таки 
больше турков, чем туристов. 
То есть можно хоть прочув-
ствовать местный колорит.

Ну и самое главное. Куша-
дасы расположены совсем 
недалеко от многих антич-
ных городов, таких как Эфес, 
Милет и Лидим, по соседству 
и храм Артемиды, который 
турки причисляют к одному 
из семи чудес света. Правда, 
если сосчитать все чудеса 
света во всех странах, то их 
окажется не семь, а семь-
десят семь, но давайте не 
будем придираться. Всего в 
трех десятках километров от 
Кушадасов - и знаменитый 
национальный парк. Даже Па-
муккале и Троя тоже совсем 

недалеко. Это из Антальи 
туда приходится ехать на ав-
тобусе по семь-восемь часов 
в одну сторону, удовольствие 
ниже среднего. В Кушадасах 
же все туристические центры 
словно подаются на блюдеч-
ке с золотой каемочкой.

Кстати, и с песчаными пля-
жами тут все в порядке. А по-
тому можно не сомневаться, 
что россияне с удовольстви-
ем «переселятся». Вероят-
но, при этом «подвинув» ан-
гличан и ирландцев. Так что 
пусть в Кушадасах как следу-
ет учат русский! Ну а сентябрь 
- отличный месяц для путеше-
ствия на «новый» для нас ту-
рецкий берег: на матрасы - в 
Кушадасы!

Максим ТАЛАНОВ
Фото Reuters/Vostock-Photo

Знаменитое Памуккале совсем недалеко от Кушадасов

Эгейское море голубое, а пляжи песчаные

Где лучше 
всего 

загорать 
в сентябре

ИСПАНИЯ
Минувшим летом в этой 

замечательной стране 
было невыносимо жарко. 
Даже многие курорты на-
стигли пожары, и для ту-
ристов там отдых был без-
надежно испорчен. Сейчас 
- совсем другое дело. В Ис-
пании нынче не бархатный 
сезон, а отличная жаркая 
пора без пекла. Температу-
ра воздуха в районе 30 гра-
дусов и моря - 27 градусов 
вам обеспечена в Коста-
Браво и Коста-Дорадо, а на 
Мальорке вода еще теплее!

КИПР 
И ГРЕЦИЯ

Вне всяких сомнений, 
именно сентябрь - луч-
ший месяц для посещения 
Острова любви. Не знаю, 
найдете ли вы там свою лю-
бовь, но 32 - 33 градуса по 
Цельсию днем вам обеспе-
чены. Вода опять же очень 
теплая - выше 27 градусов. 
С Грецией примерно то же 
самое. Самая-самая жара 
уже спала. Кстати, вместе и 
с ценами на путевки!

ТУРЦИЯ
На самом деле в Турцию 

можно будет съездить по-
загорать не только в сентя-
бре, но и в октябре. А при 
определенных погодных 
обстоятельствах - даже в 
начале ноября. В конце се-
зона - самые большие рас-
продажи. Что-то можно ку-
пить за гроши!

ТУНИС
И в эту страну идеально 

съездить именно в начале 
сентября. Но не затягивай-
те - в октябре уже пойдут 
дожди, похолодает, а море 
перестанет быть чистым, 
как и песок - белым. К от-
елям Туниса почти всегда 
есть претензии по части 
питания и сервиса. Зато 
путевки в Тунис едва ли не 
самые дешевые. 

 ХОРВАТИЯ
Недешевый, но отмен-

ный отдых на Адриатиче-
ском море в условиях суб-
тропического климата. В 
сентябре здесь будет не 
жарче 30 градусов, а вода 
- теплее 25 (пока она около 
27). Главный плюс, как и в 
Черногории, - великолеп-
ный свежий горный воздух. 
Главный минус - практиче-
ски нет песчаных пляжей. 
Впрочем, на вкус и цвет… 

ЕГИПЕТ
В Хургаде и Шарме в это 

время тоже начинает спа-
дать летняя жара - тем-
пература днем обычно не 
превышает 34 градусов, а 
Красное море прогрева-
ется до 28 - 29. Правда, по 
ночам тоже жарко и душно. 
Потому советуем с Египтом 
чуть подождать - до октя-
бря.

НА ВЫБОР

НОВЫЙ ОРИЕНТИР
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Нет погреба - найдите 
старый холодильник

Как правильно собрать и хранить урожай, 
чтобы и зимой радоваться своим ягодам, фруктам и овощам?

ДЛЯ ДАЧНИКОВ наста-
ла пора сбора урожая. И 
конечно, хочется, чтобы 
полезные, экологически 
чистые овощи и фрукты со 
своего сада-огорода радо-
вали всю семью как можно 
дольше. Опытный садовод 
Елена Литвякова (она уже 
много лет ведет специаль-
ные курсы для дачников 
по выращиванию овощных 
культур) сегодня раскроет 
читателям «Смены» про-
стые правила, соблюде-
ние которых позволит про-
длить срок хранения ваше-
го урожая.

- НА САМОМ деле под-
готовка к осенне-зимнему 
хранению начинается еще 
задолго до сбора урожая, - 
говорит Елена Литвякова. - 
Во-первых, надо помнить, что 
дольше всего хранятся позд-
ние сорта овощей и фруктов. 
Например, ранний сорт яблок 
белый налив больше двух 
недель не лежит. Средние 
по времени созревания со-
рта хранятся уже около двух 
месяцев. А многие поздние 
сорта, например привычная 
все нам антоновка, хорошо 
выглядят вплоть до января. 
Во-вторых, важно правиль-
но подкармливать растения. 
Кстати, я все съедобное вы-
ращиваю на органике - так 
полезнее, а овощи и фрукты 
на минеральных удобрениях 
у нас в любом магазине про-
даются. Но органика тоже 

бывает разная. Удобрения с 
большим количеством азота 
(а это настои куриного поме-
та, перегной, перепревший 
навоз) надо давать в первую 
половину лета, когда у нас все 

буйно растет. 
Но как только 
начинает со-
зревать уро-
жай, азот тут 
же исключайте! 
Перебор азота 
в плодах уко-
рачивает срок 
хранения. Во 
время созре-
вания урожая я 
подкармливаю 
растения толь-
ко золой. Она, 
как известно, 
содержит весь 
комплекс удо-
брений в при-
родном виде, 
там нет толь-
ко азота. На-
конец, третий 
момент. Мно-
гие снимают 
еще зеленые 
плоды, чтобы 
они потом до-
зрели и больше 
пролежали. Я 
не советую так 
делать, ведь 
в этом уро-
жае еще очень 
мало полезных 
веществ и ви-
таминов. Те же 
помидоры нуж-
но обязательно 
снимать с ку-
ста спелыми. А 

если кто-то хочет есть свои 
помидоры и зимой, надо вы-
бирать специальные сорта. 
Например, сорт «Жираф» 
лежит до января в зеленом 
виде, а потом созревает.

Конечно, хранить урожай 
лучше всего в хорошо обу-
строенном дачном погребе. 
Но, к сожалению, далеко не 
у всех он есть. Кроме того, 
многие дачники приезжают на 
участок только в теплое вре-
мя года, поэтому приходится 
искать способы для хранения 
овощей и фруктов в квартире. 
Ягоды, например, лучше все-
го хранить в морозильнике. 
Тем более сейчас довольно 
просто найти большие холо-
дильники, морозильная каме-
ра в которых занимает поло-
вину места, или просто боль-
шой морозильник. Там при 
температуре минус 18 гра-
дусов ягоды сохраняются до 
начала следующего сезона. И 
как же приятно зимой сделать 
себе сок в миксере из свежих 
ягод или просто разморозить 
их и съесть на десерт!

- А вот картошку, морков-
ку, свеклу, кое-какие фрукты 
хранят на правильно обустро-
енной лоджии, - продолжает 
Елена Литвякова. - Ставят там 
специальные ящики, которые 
хорошо поддерживают ста-
бильную температуру - от 0 
до 5 градусов. Вместо ящика 
можно использовать и самый 
обычный старый, неработа-
ющий холодильник. Он ведь 
герметичный и хорошо дер-
жит одну температуру.

Однако даже в таком хоро-
шо обустроенном ящике уро-
жай будет храниться месяца 
три, может - четыре. Дольше 
- только в специальном по-
гребе.

Юлия ЛИ
Фото ИТАР-ТАСС

Как и прежде, лучшее место для хранения 
урожая - погреб

Елена БАДМАЕВА: 

«Как мало 
солнечных 
деньков»

МОДЕЛЬЕР Елена Бад-
маева каждое лето пе-
реезжает из городской 
квартиры в свой заго-
родный дом в Репине. 
Нынешний сезон не стал 
исключением. Правда, 
лето-2012 несколько ра-
зочаровало семью Еле-
ны Бадмаевой - теплых 
деньков выдалось со-
всем мало.

- Я ОБОЖАЮ место, где 
расположена наша дача, 
- рассказывает Елена. - В 
Курортном районе пре-
красная природа, да и до 
города совсем недалеко.

Участок вокруг дома се-
мьи Бадмаевой совсем не-
большой. Единственное, 
растут несколько яблонь и 
дикий виноград.

- В этом году виноград-
ные кусты начали интен-
сивно расти, что меня 
очень порадовало. Зани-
маться другими растения-
ми у меня просто не было 
времени - все лето я гото-
вилась к открытию своего 
нового модного салона.

Ольга РЯБИНИНА
Фото Интерпресс

 УСЛОВНЫЕ 
ОБОЗНАЧЕНИЯ

плодовые растения (помидоры, огурцы, 
перец, баклажаны, кабачки, горох, бобы)

цветы

зелень (петрушка, укроп, лук, сельдерей, 
лук-порей, щавель, салат, капуста, ревень)

деревья и кустарники

корнеплоды 
(картофель, морковь, редька, свекла, 
редис, чеснок)

посадка

обрезка

прививка

опрыскивание

прополка

сбор урожая

подкормка

растущая луна

полнолуние

убывающая луна

новолуние

VIP-ДАЧНИК

ДОМ СОВЕТОВ

Какие работы 
надо провести 

в саду 
в сентябре

 Уберите осенние и зим-
ние сорта груш и яблок. 
Снимите подпорки, уста-
новленные под ветвями.

 Если на землю поляжет 
примерно половина пе-
рьев семенного лука, зна-
чит, пришла пора его убор-
ки. Выкопайте лук, сложи-
те его на грядке и хорошо 
подсушите.

 Если на вашем участке 
продолжают зреть томаты, 
перец, баклажаны и цвет-
ная капуста, подумайте 
о том, как защитить их от 
возможных заморозков. 

 Защитите от вредите-
лей репу, брюкву и редьку. 
Для этого можно опылять 
растения золой.

 Удалите отплодоносив-
шие побеги малины, а так-
же лишние, слабые побеги 
этого года.

 Проредите кусты кры-
жовника и смородины, 
удалите сухие и поломан-
ные ветви.

ПАМЯТКА Лунный календарь петербуржца на сентябрь
1 2 3 4

5 6 7 8 9 10 11

12 13 14 15 16 17 18

19 20 21 22 23 24 25

26 27 28 29 30

Заниматься 
огородом 
Елене 
некогда
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ОВЕН. Всю неделю бу-
дет очень полезно очи-
щать организм.

ТЕЛЕЦ. На этой неде-
ле вы сможете очаро-
вать кого угодно.

БЛИЗНЕЦЫ. Вас ждет 
немало неожиданных 
новостей.

РАК. Вам можно спо-
койно заниматься теку-
щими делами.

ЛЕВ. Никто лучше вас 
не справится с расчист-
кой разных «завалов».

ДЕВА. Красота окажет-
ся решающим факто-
ром в выборе занятий.

ВЕСЫ. Не заставляй-
те других плясать под 
свою дудку.

СКОРПИОН. Не следу-
ет хвататься за боль-
шое количество дел.

СТРЕЛЕЦ. Удача най-
дет вас сама, но ею 
нужно распорядиться.

КОЗЕРОГ. Вы реализу-
ете разные интересы и 
увлечения.

ВОДОЛЕЙ. Разговор 
с начальством может 
принести вам пользу.

РЫБЫ. Отдыхайте с 
размахом и удоволь-
ствием.

- В свое время мы на пе-
ременах кидались мокрой 
тряпкой. Уверен, сейчас 
для этого есть специальная 
программа для айфона.

Что нового ждет 
школьников

Стр. 6 - 7

            

Женщина заходит в мага-
зин оружия:

- Дайте мне, пожалуйста, 
кольт 45-го калибра.

Продавец:
- Вам для защиты?
- Hет, для защиты я найму 

адвоката!
Плюсы и минусы Закона 

«Об оружии» 

Стр. 8

            

Блондинка в библиотеке:
- Я взяла у вас такую скуч-

ную книгу - в ней совсем нет 
сюжета, зато так много пер-
сонажей…

- Ах, так это вы унесли 
нашу телефонную книгу!

Что будет с Библиотекой 
им. Маяковского

Стр. 31

            

- Работаю в турагентстве. 
Туристы только что присла-
ли СМС: «Спасибо! Нам так 
классно в Турции!» Напи-
сать им, что они в Египте, 
или не надо?

Куда поехать отдохнуть 
в сентябре

Стр. 37
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СМЕХО-
НАВИГАТОР

Даты 
недели

НЕЗАБЫВАЕМОЕ

КРОССВОРД

ОТВЕТЫ

АСТРОПРОГНОЗ

НАШ МЕТЕОПОСТ

ФОТОУЛЫБКИ «СМЕНЫ»

КРОССВОРД
По горизонтали: 1. Овес. 5. 

Софа. 8. Харчо. 10. Жилье. 11. Па-
тер. 12. Мосол. 13. Глаза. 16. Ос-
мос. 19. Кох. 21. Пробка. 22. Еги-
пет. 23. ЦИК. 25. Панас. 28. Бадья. 
31. Марго. 32. «Паяцы». 33. Наказ. 
34. Сакля. 35. Галл. 36. Кора.

По вертикали: 2. «Волга». 3. 
Схема. 4. Престо. 5. Сопло. 6. Фа-
тум. 7. Ожог. 9. Брюс. 14. Лерка. 
15. Зыбка. 17. Свита. 18. Олень. 
19. Кац. 20. Хек. 24. «Игроки». 25. 
Папа. 26. Наяда. 27. Смысл. 28. 
Боняк. 29. Декор. 30. Яуза.

По горизонтали: 1. Яровой злак. 5. Низкий широкий диван. 8. 
Кавказский суп. 10. Дом, место проживания. 11. Католический 
священник, монах. 12. Большая собачья радость. 13. Они боятся, 
а руки делают. 16. Просачивание растворителя сквозь перегород-
ку. 19. Немецкий бактериолог, эпидемиолог. 21. Затор на шоссе. 
22. Государство на севере Африки. 23. Орган, отвечающий за 
проведение выборов. 25. Персонаж «Ночи перед Рождеством» 
Гоголя. 28. Деревянное ведро. 31. Героиня романа А. Дюма. 32. 
Опера Леонкавалло. 33. Наставление. 34. Жилище горцев. 35. 
Римское название кельта. 36. Береста по сути.

По вертикали: 2. Марка машин, угонявшихся Юрием Деточ-
киным. 3. План, изображение в общих чертах. 4. Очень быстрый 
темп в музыке. 5. Деталь реактивного двигателя. 6. Рок, олице-
творение судьбы. 7. Возможная травма побывавших на пожаре. 
9. Имя американского актера Уиллиса. 14. Устаревшее название 
плашки. 15. Люлька в крестьянском доме. 17. Лица, сопровожда-
ющие важную особу. 18. Крупное парнокопытное. 19. Настоящая 
фамилия Р. Карцева. 20. Рыба семейства тресковых. 24. Пьеса 
Гоголя. 25. Ватиканский самодержец. 26. Нимфа рек в древне-
греческой мифологии. 27. Основное значение, содержание че-
го-либо. 28. Половецкий хан. 29. Совокупность украшений. 30. 
Река, текущая по Москве.
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Понедельник, 27 августа Четверг, 30 августа Воскресенье, 2 сентября
День +18 День +17 День +21 

Ночь +14 Ночь +13 Ночь +12

Давление - 755 мм рт. ст. Давление - 759 мм рт. ст. Давление - 772 мм рт. ст.

Ветер - юго-восточный, 4 м/с Ветер - северо-восточный, 8 м/с Ветер - восточный, 2 м/с

Солнце: восход 6.42, заход 21.17 Солнце: восход 6.50, заход 21.08 Солнце: восход 6.57, заход 20.58

Вторник, 28 августа Пятница, 31 августа УСЛОВНЫЕ ОБОЗНАЧЕНИЯ

День +19 День +20

Ночь +14 Ночь +14

Давление - 757 мм рт. ст. Давление - 762 мм рт. ст.

Ветер - северо-восточный, 5 м/с Ветер - восточный, 4 м/с

Солнце: восход 6.45, заход 21.14 Солнце: восход 6.52, заход 21.05

Среда, 29 августа Суббота, 1 сентября ЗДОРОВЬЕ. Повышенная влаж-
ность воздуха может стать причиной 
недомогания метеозависимых лю-
дей, особенно тех, кто страдает 
хронической легочной недостаточ-
ностью, хроническим бронхитом и 
бронхиальной астмой. 

День +15 День +21

Ночь +14 Ночь +13

Давление - 760 мм рт. ст. Давление - 764 мм рт. ст.

Ветер - северный, 14 м/с Ветер - восточный, 4 м/с

Солнце: восход 6.47, заход 21.11 Солнце: восход 6.54, заход 21.02

ясно

дождь гроза

переменная
облачность

пасмурно

Фото ИТАР-ТАСС

СКАНВОРД

2 СЕНТЯБРЯ
 285 лет назад, в 1727 

году, экспедиция Витуса 
Беринга отправилась из 
Охотска на Камчатку.

31 АВГУСТА
 65 лет назад, в 1947 

году, первый полет совер-
шил сельскохозяйствен-
ный самолет СХА - прото-
тип многоцелевого само-
лета Ан-2.

29 АВГУСТА
 80 лет назад, в 1932 

году, через Сурамский 
перевал (Грузия) прошел 
первый электропоезд.

28 АВГУСТА
 315 лет назад, в 1697 

году, Петр Первый с Вели-
ким посольством прибыл в 
Заандам (Голландия).

27 АВГУСТА
 155 лет назад, в 1857 

году, писатель Федор До-
стоевский получил звание 
прапорщика.
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